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Les supporters du MCA
envahissent le siège de
Sonatrach, principal financier

et sponsor du club, et saccagent tout
sur leur passage. Les raisons de ce
mécontentement des supporters
mouloudéens ? Les résultats en dents
de scie de l’équipe, un mercato raté,
des démissions au sein du conseil
d’administration…il n’en fallait pas
plus pour que la mise à sac vienne
creuser davantage le fossé entre
Sonatrach et le doyen des clubs
algériens. 
Foot et entreprise publique dans
l’Algérie de la paix sociale coûte que
coûte …impuissance cabalistique
d’un ballon que pollue l’argent mal
pensé d’un fuel se voulant sportif. 
Foot et fric du pétrole…Le pactole
dégouline comme une larve sur un
sport dont le dieu du stade est
l’argent. 
Joueurs surpayés….entre 2 à 3
millions de dinars mensuels pour
des prestations en rapport avec un
championnat moribond. 
Bienvenue dans l’univers d’un foot
rare. Foot du symptôme de l’argent
facile et de la valse à mille temps des
entraîneurs, qui changent de club
trois fois par saison. 
Résultat des courses : les derviches
tourneurs, habillés en footballeurs,
se contorsionnent sans succès sur
une pelouse en nylon importée. 
Covid oblige, les matchs se déroulent
sans supporters…qui attendent au
tournant le moindre revers de leur
équipe chérie.  En début de saison,
les supporters de l’USMA voulaient 
« démonter »la structure dirigeante
du club. Le salut est venu via
quelques prestations gagnantes de
l’équipe. Sursis illusoire qui remettra
un jour la grogne sur l’établi. 
Aujourd’hui, c’est au tour des fans
du Mouloudia de vouloir en
découdre avec les dirigeants. 
Il était une fois le foot pro algérien…
Petit monde bricolé par le mariage
du fric de la rente et d’une paix
sociale à tout prix. Le score est sans
appel : aucun joueur du
championnat professionnel algérien
n’est sélectionnable en équipe
nationale. 
Et si on supprimait carrément ce
foot pseudo-professionnel ? Le jeu,
alors, en vaudra vraiment la
chandelle ! Chiche ! 

Sonatrach et MCA...
ou le mariage

impossible du foot 
et du fuel

En VracCHEMS-EDDINE CHITOUR :

FOOT / LIGUE 1 (12E JOURNÉE)

l’USMA refuse de
délocaliser le
derby face au MCA

Sport COVID-19 ALGÉRIE

275 nouveaux cas durant ces dernières 24h
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Estimant que l'année 2020 a été marquée
par une conjoncture "peu favorable" sur
le plan économique, le bilan indique

qu'il était devenu "vital" de mener des actions
de redressement autour d'un nouveau modèle
de développement économique, axé sur la va-
lorisation des ressources et du potentiel hu-
main nationales. En réponse, la diversification
de l'économie est traduite concrètement par
plusieurs actions de redressement, dont cer-
taines ont abouti, suite à la promulgation des
textes réglementaires y afférents pendant que
la concrétisation d'autres opérations, toutes
aussi importantes, se poursuivra en 2021,
souligne le document. En matière de relance
de l'investissement productif et l'amélioration
du niveau d'attractivité des investissements
directs étrangers (IDE), le bilan se réjouit de
la révision du Code de l'investissement, no-
tamment la révision de la règle 51/49 et du
droit de préemption qui sont déjà consacrées
par la Loi de finances complémentaire pour
2020.

L’urgence de révision de la loi

Expliquant que la nécessité de revoir le dispo-
sitif régissant l'investissement en Algérie est
dictée par "les dysfonctionnements et les in-
suffisances constatées sur le dispositif actuel",
le bilan précise que ces constats ont rendu
"urgent" de procéder à la révision de la loi re-
lative à la promotion de l'investissement avec
l'objectif d'encourager l'investissement en lui
accordant des avantages clairement définis,
basés sur des critères et des objectifs chiffrés
de la rentabilité et de la faisabilité écono-
miques des projets. Cette réforme engagée,
ajoute la même source, s'articule essentielle-
ment autour de la révision des procédures
liées à l'acte d'investir, la définition des prin-
cipes et règles régissant l'investissement, les
garanties qui seront accordées aux investis-
seurs et la réduction des prérogatives du
Conseil nationale de l'investissement (CNI),
ainsi que la reconfiguration de l'Agence natio-
nale de développement de l'investissement
(ANDI). Par ailleurs, dans le cadre de la

consolidation du potentiel industriel existant
et son développement, le secteur a engagé une
série de mesures pour faire face à la conjonc-
ture "défavorable", mais aussi entreprendre
des actions en profondeur qui auront un im-
pact positif sur le plan structurel. Il s'agit de
promouvoir les capacités de diversification
économiques en encourageant, à travers des
avantages douaniers et fiscaux, la substitution
des importations improductives par une pro-
duction industrielle nationale, explique le
bilan, précisant que les objectifs recherchés
sont notamment, le développement d'un tissu
de sous-traitance et l'amélioration du niveau
d'intégration de la production industrielle na-
tionale. A cet effet, le bilan rappelle qu'un
vaste chantier de réforme du cadre législatif et
réglementaire régissant l'industrie de l'auto-
mobile, l'activité de concessionnaire de véhi-
cules et d'engins neufs, les industries
électriques, électroniques et électroména-
gères, les activités de sous-traitance, ainsi que

l'importation de chaines de production réno-
vées, a été lancé en 2020, dont les nouveaux
textes règlementaires sont déjà en vigueur.

Redéfinition des missions du ministère 
à la lumière du plan d'action en cours

S'agissant du renforcement des capacités insti-
tutionnelles et du système d'information, le
secteur a procédé à une "réforme en profon-
deur" de l'organisation de l'administration
centrale, des services déconcentrés et autres
organismes sous tutelle, notamment la redéfi-
nition des missions du ministère à la lumière
du plan d'action en cours, et dont les décrets
exécutifs ont été publiés au journal officiel.
Pour ce qui est du système d'information du
secteur de l'industrie, le ministère a lancé un
vaste programme de numérisation et de déve-
loppement qui permettra d'assurer une effica-
cité et une transparence dans les missions et
activités menées dans le cadre de l'application

de sa feuille de route. Le secteur de l'industrie
s'est engagé, par ailleurs, au lancement de
programmes de développement des PME, no-
tamment les secteurs à fort potentiel de crois-
sance à travers le renforcement de la qualité et
des capacités d'export des PME/PMI, le ren-
forcement et dynamisation Conseil nationale
de concertation pour le développement de la
PME (CNC-PME), ainsi que la refonte du
dispositif régissant la garantie des crédits aux
PME, géré par le FGAR. En ce qui concerne le
développement de l'infrastructure nationale
de qualité, le bilan indique que plusieurs ac-
tions ont été engagées, telles que la révision
des textes régissant l'activité de la propriété
industrielle et la métrologie, ainsi que deux
projets de décret exécutifs relatifs à l'entité na-
tionale de métrologie et le conseil national de
métrologie, ainsi qu'un projet d'arrêté portant
dépôt des dossiers d'approbation de mo-
dèles/d'instruments de mesure.
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Nécessité de réformes "profondes" 
pour diversifier l'économie

Des "réformes profondes" visant la promotion de l'investissement productif, la consolidation des capacités industrielles existantes et la
dynamisation de l'entreprenariat ont été engagées afin de lever le défi de diversification de l'économie nationale, a indiqué le ministère
de l'Industrie dans son bilan d'activités de l'exercice 2020. 
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Un projet de décret exécutif portant la
fusion de deux entités pour la créa-
tion d’un Office national du foncier in-

dustriel (ONFI) a été lancé par le ministère
de l'Industrie pour une meilleure prise en
charge de la problématique liée à l’offre et
à la demande du foncier industriel, a indi-
qué le ministère dans son bilan d'activités
de l'exercice 2020. L'ONFI, précise le do-
cument, sera issu de la fusion de deux or-
ganismes existants, à savoir à l'Agence
nationale d'intermédiation et de régulation
foncière (ANIREF) et Divindus Zones In-
dustrielles, entité chargée de la gestion des
zones industrielles et zones d'activités, re-
levant du Groupe des industries locales
(Divindus), ce qui permettra de "mettre en
synergie le capital expérience, les moyens
humains et matériels des deux orga-
nismes".
Ce projet de décret exécutif, relève d'une
proposition d’un nouveau cadre institution-
nel de gestion du foncier industriel, ex-
plique le ministère, ajoutant que l’examen
de la situation du foncier industriel et de la
multitude de programmes et autres dispo-

sitifs dédiés à sa gestion, son aménage-
ment et sa réhabilitation, depuis l’indépen-
dance, "plaide en faveur de la mise en
place d’un nouveau schéma d’ensemble
qui assurera une gestion efficiente et un
meilleur niveau de rentabilité des zones
industrielles et des zones d’activités".
Dans cette optique, le projet de la création
de l'ONFI a été retenu, souligne le bilan,
précisant que le ministère a finalisé et
transmis au Secrétariat général du gou-
vernement (SGG), pour examen, un projet
de modification de l’ordonnance n 08-04
du 1er septembre 2008, régissant ce do-
maine, ainsi que les différents textes d’ap-
plication y afférent, dont celui de la
création de l'ONFI. L'autre projet de décret
exécutif concerne les conditions et les mo-
dalités de concession de terrains relevant
du domaine privé de l’Etat, situé au niveau
des zones industrielles, des actifs excé-
dentaires des entreprises publiques éco-
nomiques, ainsi que les actifs résiduels
des entreprises dissoutes. Autre projet ini-
tié, celui d'un arrêté ministériel fixant les
critères et la grille de classification des de-

mandes d’attribution en concession de gré
à gré des terrains relevant du domaine pri-
vés de l’Etat, situés au niveau des zones
industrielles, des actifs résiduels des en-
treprises dissoutes et excédentaires des
entreprises publiques économiques, dans
le cadre de la réalisation de projets d’in-
vestissements.

Récupération des assiettes non exploitées
sans recourir aux procédures judiciaires

S'agissant de l'assainissement du foncier
industriel, le bilan du ministère estime que
"le foncier industriel octroyé et non exploité
constitue un potentiel dont la récupération
demeure une des alternatives susceptibles
d’atténuer la tension persistante qui
s’exerce sur cette ressources non renouve-
lable". A cet effet, précise le document, il
est prévu dans le cadre de la création de
l’ONFI de "procéder à la récupération des
assiettes foncières non exploitées, directe-
ment par l’Etat, sans faire recours aux pro-
cédures judiciaires". Il explique que le
projet de révision du dispositif régissant le

foncier économique prévoit que tout terrain
viabilisé à vocation industrielle, situé en
zone industrielle ou zone d’activité, mis sur
le marché par voie de concession ou de
cession, demeurant inexploité, "fera l’objet
d’une annulation systématique de l’acte de
concession ou de cession et ce, sur saisine
motivée du Directeur de l’ONFI territoriale-
ment compétent". Il est également prévu
"l’introduction du principe de droit de
préemption de l’Etat sur ces zones indus-
trielles et les zones d’activités", ajoute le
document. Par ailleurs, dans le cadre des
missions qui seront confiées à l’ONFI, le
document indique qu'il est prévu de doter
cet organisme d’un système d’information
des zones industrielles, zones d’activités et
tout espace destiné à l’activité écono-
mique, ce qui permettra de disposer, en
temps réel, de toutes les informations rela-
tives à la gestion de ces espaces et consti-
tuera une aide non négligeable à la prise
de décisions, pour une meilleure allocation
des ressources en matière de foncier in-
dustriel.

APS
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Le gaz de schiste sera exploité lorsque «
la technologie sera respectueuse de
l'environnement », selon Chems Ed-

dine Chitour. « Il n'est pas question de pol-
luer le Sahara », a affirmé le ministre de la
Transition énergétique et des Energies re-
nouvelables qui s’exprimait lors d'une
conférence par l'Institut national d'études
de stratégie globale. Il faut, a-t-il dit, préser-
ver les 45 000 milliards de mètres cubes
d'eau que contiennent les nappes phréa-
tiques du sous-sol saharien pour les laisser
aux « générations futures ».

L'ALBIEN PLUS GRANDE RÉSERVE 
D'EAU DOUCE AU MONDE

Cette réserve d’eau douce, la plus grande au
monde, est répartie entre l’Algérie, qui
concentre 70% de l’Albien, la Libye (20%) et
la Tunisie (10%). Elle équivaut à 50 000 fois
le barrage de Beni Haroun et résulte d’une
accumulation qui dure 1 million d'années.
La nappe a été découverte accidentellement
en 1953, lors des travaux d'exploration pé-
trolière. En 1985, feu le colonel Kadhafi dé-
cide d’en sortir à la surface et alimenter
ainsi sa grande rivière artificielle. Il passe à
l’action le 28 août 1991. Depuis, près de 500
m ont été creusés en Libye pour deux
conduites qui débitent 2,5 millions de m³
par jour. D'après les scientifiques de l'ONU,
même si les prélèvements d'eau restent à ce
niveau, l’eau s’écoulera pendant encore mille
ans. 
Toutefois, certains experts alertent sur les
dangers sur l’écosystème saharien auxquels
peut mener cette exploitation intempestive
d’une ressource fossile. A noter aussi que
des sections entières ont été bombardées et
détruites lors de l'intervention militaire de
2011 en Libye. 
En Algérie, la prudence est de mise surtout
depuis que les habitants du Sud, notam-
ment ceux d’In Salah, ont manifesté leur
mécontentement lorsque le gouvernement
avait annoncé son intention d’exploiter le
gaz de schiste.
Avec 20 000 milliards de m3, soit quatre
fois plus que ses réserves de gaz conven-
tionnel, l’Algérie détiendrait la troisième
plus grande réserve au monde de cette
source d’énergie.

LA TENTATION

Cette manne exerce une tentation perma-
nente sur les gouvernants qui voudraient
s’en servir, d’autant plus que les réserves de
pétrole et de gaz naturel sont en déclin.
C’est la raison pour laquelle, l’Exécutif a
adopté, selon M. Chitour, le principe de la
rationalisation énergétique et le développe-
ment des énergies renouvelables. Le minis-
tre a rappelé que le pays s'est engagé à
réduire sa consommation en gaz de 10% au
cours de cette année. Une « feuille de route
interministérielle pour la conversion de 100
000 voitures des parcs administratifs en
GPL », a-t-il annoncé.
Le ministre a également conseillé l’utilisa-
tion d’autres matières, telles que le bois,
pour alimenter les besoins nationaux et va-
rier les exportations algériennes. 
« Actuellement les quantités à exploiter
sont minimes n'excédant pas les 120 000
mètres cubes, mais on pourrait augmenter
ce volume avec le rétablissement du barrage
vert par l'implantation d'arbres à croissance
rapide », a-t-il commenté. 
Toutefois, le dada du polytechnicien pour

développer le pays reste l’économie du sa-
voir et l’investissement dans la ressource
humaine. « Ce n'est pas les ressources éner-
gétiques ou minières qui font la richesse du
pays mais plutôt sa ressource humaine », a-
t-il martelé.

L’EXEMPLE INDIEN

En guise d’argument, il a cité l’exemple in-
dien qui, chaque année, exporte l’équivalent
de 30 milliards de dollars de logiciels. En
revanche, a-t-il regretté, l'Algérie, qui a en-
grangé environ 1 000 milliards de dollars de
recettes pétrolières entre 2000 et 2020, n'a
pas investi cette rente dans des secteurs à
forte valeur ajoutée. Le pays « demeure dé-
pendant des hydrocarbures et le budget de
sa Loi de finances est toujours indexé sur le
prix du baril du pétrole ». Pour sortir de ce
marasme, « nous n'avons pas d'autres solu-
tions que l'économie de la connaissance
pour nous en sortir », a-t-il insisté. Et pour
atteindre, selon lui cet objectif, les pouvoirs
publics doivent encourager les compétences
algériennes par des mesures attractives
pour les inciter à innover et empêcher ces
cerveaux de fuir vers l’étranger.

CHEMS-EDDINE CHITOUR

Pas d’exploitation de gaz 
de schiste pour l’instant

Le ministre préconise d’attendre l’invention d’une technologie non polluante avant d’exploiter ce gaz non
conventionnel. Il estime que l’Algérie doit rationnaliser l’utilisation de ses matières premières et investir dans la
ressource humaine et l’économie du savoir.

Le Conseiller du président de la
République chargé des zones
d’ombre, Brahim Merad, a affirmé

lors d’un déplacement à Relizane, que
le président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, suit quotidienne-
ment le dossier des zones d’ombre.
S'exprimant lors d'une visite à la loca-
lité dite "Slatna", une zone d'ombre
sise dans la commune de Merdja Sidi
Abed, 
M. Merad a assuré, au 1er jour de sa
visite de travail dans la wilaya, que le
président de la République suivait
quotidiennement le dossier des zones
d’ombre dans le pays et qu'il attachait
du prix à l’amélioration de la situation
de leurs habitants. Le dossier de prise

en charge des zones d’ombre "jouit
d’un grand intérêt et revêt un carac-
tère prioritaire auprès du président de
la République, d’autant qu’il est l’un de
ses engagements les plus importants",
a rappelé M. Merad. "Le Président a
braqué les projecteurs sur les zones
d’ombre et sur le monde rural, en vue
de changer la situation des résidents
de ces zones et les prendre en charge
dans l’objectif de les faire bénéficier
d’une vie digne", a-t-il souligné. M.
Merad a assuré de "l’existence d’une
forte volonté politique de l’Etat de
prendre en charge les zones d’ombre
et d’y améliorer les conditions de vie".
A ce titre, il a fait état du recensement
des besoins de ces régions, à l’effet

de leur prise en charge, ainsi que de
l’inscription de programmes de déve-
loppement, en fonction des besoins de
chaque région.
Lors du premier jour de sa visite dans
la wilaya de Relizane, M. Merad a ins-
pecté plusieurs zones d’ombre, à l’ins-
tar d’Ain el Hamra dans la commune
d’El Guettar, Zhairia dans la commune
de Hamri et de Soualmia dans la com-
mune de Yellel. Le Conseiller au Prési-
dent de la République, inspectera
mercredi, d’autres zones, à savoir,
Tida dans la commune d’Ain Tarek,
Ouled Mustapha et Ouled Haddou
dans la commune de Souk El Had, Si
Taja dans la commune de Oued Essa-
lem et d’autres zones.

Le Président Tebboune suit quotidiennement 
le dossier des zones d’ombre

INDUSTRIE
Opération d’audit
des partenariats
entre les secteurs
public et privé

Le ministère de l'Industrie a
lancé une opération d’audit
des partenariats existants

entre le secteur public et privé
pour évaluer leur impact finan-
cier et économique et identifier
leurs insuffisances, a indiqué le
ministère dans son bilan d'acti-
vités de l'exercice 2020, rendu
public mercredi. Estimant que
"le partenariat est vu comme
un levier stratégique de moder-
nisation et de développement
des entreprises publiques", le
bilan souligne que le ministère
encourage les entreprises rele-
vant du secteur public mar-
chand à s’investir dans un
processus d’encouragement du
partenariat national et/ou inter-
national, lorsque ce dernier fa-
vorise la réalisation des
objectifs stratégiques de l’en-
treprise et s’inscrit dans les
principes de la politique adop-
tée par les pouvoirs publics.
Pour ce faire, il a procédé au
lancement d'une opération
d’audit des partenariats exis-
tants en vue d’évaluer leur im-
pact financier et économique et
identifier leurs insuffisances.
Cette opération d’audit, dont
les conclusions seront livrées
durant le premier trimestre
2021, servira de référence pour
l’élaboration d’une stratégie de
partenariat, entre les entre-
prises publiques et des parte-
naires nationaux et/ou
étrangers, axée sur des prin-
cipes de pertinence et de ren-
tabilité. Il a également souligné
qu'une charte de partenariat
sera finalisée au premier tri-
mestre 2021 et servira de
cadre de référence pour la
mise en œuvre d’opérations de
partenariat dans un cadre juri-
dique rénové. ==Nécessité
d'une "réforme profonde" du
CPE== Par ailleurs, le docu-
ment relève que "les insuffi-
sances et les
dysfonctionnements qui ont ca-
ractérisé l’activité du Conseil
des Participations de l’Etat
(CPE) depuis sa création en
2001 exigent des "réformes
profondes". A cet effet, il a été
préconisé de créer une entité
auquel sera confié le rôle d’in-
terface à caractère non admi-
nistratif, dotée de la liberté
d’aide à la décision, indique le
ministère dans son bilan, ajou-
tant que cette instance d’ana-
lyse et d’étude sera détentrice
du visa juridique (conformité
aux textes) et permettra "d’évi-
ter de retomber dans les même
incohérences et autres irrégu-
larités constatées, par le
passé, dans les décisions
prises par le CPE". Le bilan a,
dans ce sens, insisté sur le fait
que la redynamisation du rôle
du secteur public marchand "ne
peut être atteinte qu’à travers
la réforme des dispositifs régle-
mentaires régissant les capi-
taux publics marchands, en
particulier ceux relatifs au
mode de gestion et gouver-
nance des Entreprises pu-
bliques économiques (EPE), au
fonctionnement du CPE et à la
relance du partenariat.

(APS)



Ala faveur des campagnes ciblant les
écoles, les résidences universitaires,
les centres de formation profession-

nelle mais, surtout, les cités dont les habitants
ont récemment fait l’objet de relogement (par
le passé, ils habitaient dans des bidonvilles et
ne connaissent, par conséquent, rien au gaz
de ville), l’accent a été mis sur la nécessité de
l’observation des gestes préventifs en vue de
les préserver du "tueur silencieux". "A peine
avons-nous appris que des familles allaient
être relogées dans le cadre de la résorption de
l’habitat précaire (RHP) que nous faisons
preuve d’anticipation, leur expliquant les
gestes qu’il y a lieu de faire pour éviter de
faire les frais du +tueur silencieux+", a confié
le chargé de communication de la direction
de la Protection civile de Aïn Defla, le capi-
taine Kamel Hamdi. "Il est clair que lorsque
les températures baissent, les risques d’intoxi-
cation au monoxyde de carbone augmentent,
exacerbé par l’absence d’aération du fait que
les gens ferment vitres et portes pour se pré-
munir du froid, d'où la pertinence de notre
action", a-t-il observé. Se référant à son expé-
rience acquise à la faveur de longues années
de présence sur le terrain, M. Hamdi a noté
que les principales sources d’intoxication
identifiées sont les chaudières au gaz ou au
fioul, auxquelles s’ajoutent des facteurs favori-
sants tels qu’une mauvaise aération, un défaut
de l’appareil, d’entretien de l’installation, ou
d’évacuation des gaz brûlés.
"Des gestes simples contribuent pourtant à
réduire les risques liés à l’intoxication au mo-
noxyde de carbone tels la vérification et l’en-
tretien des installations de chauffage, de
production d’eau chaude et des conduits de
fumée par un professionnel qualifié ainsi que
l’aération de l’appartement, au moins dix mi-
nutes chaque jour", a-t-il observé, regrettant
que le nombre de victimes soit toujours aussi
élevé en dépit des campagnes de sensibilisa-
tion menées. Outre les citoyens ayant récem-
ment bénéficié de logements, les campagnes
de sensibilisation de la Protection civile tou-
chent les centres de formation professionnels
ainsi que les cités universitaires, a fait savoir
M. Hamdi.

Un gaz incolore, inodore, toxique et mortel

Se diffusant très vite dans l’environnement et
pouvant être mortel en moins d’une heure, le
monoxyde de carbone est un gaz asphyxiant
qui se fixe sur les globules rouges et les em-

pêche de véhiculer correctement l'oxygène
dans l'organisme, a expliqué le spécialiste des
maladies respiratoires et allergiques au sein
de l’Etablissement Public Hospitalier (EPH)
de Aïn Defla, Dr Belabassi Omar, signalant
que la gravité de l’intoxication dépend de la
quantité de CO fixée par l’hémoglobine. "Les
premiers signes d’une intoxication peuvent
être assez anodins, ne suscitant souvent pas
d’inquiétude outre mesure comme les maux
de tête, nausées et fatigue", a-t-il énuméré,
observant que ces signes précèdent d’autres
plus aigües à l’instar des vomissements,
convulsions, perte de connaissance et hallu-
cinations. Il a noté que l’intoxication aiguë
entraînant une intervention des secours en
urgence se manifeste par des vertiges, une
perte de connaissance, une impotence mus-
culaire, voire un coma prélude au décès, fai-
sant remarquer que même si ce dernier ne
survient pas, des séquelles neurologiques
peuvent également apparaître plusieurs se-
maines après l’intoxication aigüe. "Même si
elle ne cause pas de décès, une intoxication
grave peut laisser des séquelles neurolo-

giques, telles les migraines, troubles de la
coordination, paralysies ainsi que perturba-
tion du développement cérébral des enfants
avec atteinte intellectuelle", a-t-il détaillé.
Observant que le monoxyde de carbone est
un gaz "facilement" absorbable au niveau
pulmonaire, il a expliqué que celui-ci gagne
la circulation sanguine, entrant en "compéti-
tion" avec l’oxygène. "L’affinité du monoxyde
de carbone pour l’hémoglobine est 230 fois
supérieure à celle de l’oxygène, d’où la facilité
pour le premier à s’y fixer, formant avec ce
pigment respiratoire une molécule stable, et
entraînant par ricochet une diminution de la
capacité sanguine à transporter l’oxygène, un
état de fait à l’origine d’une asphyxie parfois
mortelle", a-t-il expliqué. Le Dr Belabassi,
également responsable du service de mise en
quarantaine des malades présentant des
symptômes du nouveau coronavirus (covid-
19) au sein du même établissement hospita-
lier a, par ailleurs, mis en garde contre toute
réduction des dangers de l’intoxication au
monoxyde de carbone en ces temps de pan-
démie du nouveau coronavirus. "Certes, les

gens sont à l’affût des informations se rap-
portant au nouveau coronavirus, particuliè-
rement ce qui a trait à l’acquisition du vaccin
y afférent, mais il ne faut absolument pas que
cet état de fait les incite à baisser de leur vigi-
lance et à réduire des dangers de l’intoxica-
tion au monoxyde de carbone dont la
négligence peut avoir des répercussions ex-
trêmement graves", a-t-il averti.
Pour nombre de citoyens, la présence d'un
détecteur de monoxyde de carbone dans la
maison est une solution efficace pour préve-
nir une intoxication au CO causée par un
appareil de chauffage défectueux, observant
que lors des opérations se rapportant à l’im-
mobilier, les gens n’ont pour point de mire
que l’aspect financier. "A l’occasion de la
vente ou de l’achat d’un logement, rares sont
les personnes qui recourent à un diagnosti-
queur certifié à même de leur dresser un état
des installations afférentes au gaz de ville,
une omission qui pourrait s’avérer préjudi-
ciable à plus d’un titre", a-t-on soutenu à
l’unisson. 

APS

INTOXICATION AU MONOXYDE DE CARBONE

La protection civile sur le qui-vive à Aïn Defla
Au four et au moulin depuis le début de la saison hivernale, les services de la Protection civile de Aïn Defla ne cessent
de sensibiliser les citoyens sur les dangers liés à l’intoxication au monoxyde de carbone (CO), un phénomène qui,
chaque année, cause de nombreuses victimes, dont la plupart passent à trépas pendant leur sommeil. 
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Une baisse de 43,70 % du
nombre d’intervention
des services de la pro-

tection civile dans les cas d’as-
phyxie au gaz a été enregistrée
dans la wilaya de Constantine
en 2020 comparée à l’année
2019 selon un bilan présenté,
hier, par les services de ce
corps constitué.
Ce bilan fait état de 125 inter-
ventions pour des accidents
domestiques, causés par des
fuites du monoxyde de carbone
ou du gaz de butane, enregis-
trés lors de l’année 2020
contre 222 interventions en
2019 représentant une baisse

de l’ordre 43,70 %. Selon le
responsable de la cellule de
communication de la DPC de
Constantine, le capitaine La-
graâ Abderrahmène, huit (8)
personnes sont mortes et 276
autres ont été secourues au
cours de l’année 2019 suite à
ces accidents dus au mo-
noxyde de carbone (CO) éma-
nant d'appareils de chauffage
et de chauffe-eau ou l’échap-
pement du gaz de butane des
conduites de distribution de
cette matière.
En 2020, 187 personnes ont
été secourues et aucun décès
n’a été enregistré suite à ces

accidents, a expliqué le même
responsable, soulignant que 14
individus avaient des difficultés
respiratoires suite à l’inhalation
du gaz de butane, alors que
173 autres étaient intoxiqués
par le monoxyde de carbone.
Le capitaine Lagraâ a assuré
que le recul du nombre de ces
accidents est le fruit des cam-
pagnes de sensibilisation me-
nées par les différentes unités
de protection civile à travers
les communes de la wilaya
pour rappeler aux citoyens la
nécessité de respecter les me-
sures de précaution et de sé-
curité pour réduire ces

accidents mortels. La même
source a imputé ces accidents
domestiques au "manque d'aé-
ration et d'entretien périodique
des divers appareils, ainsi qu'à
leur mauvaise installation par
des personnes non qualifiées,
en sus du non-respect des
conditions de sécurité. Les
baisses de températures et les
conditions climatiques incitent
les citoyens à l’utilisation mas-
sive des différents dispositifs
de chauffage augmentant ainsi
les risques d’asphyxie par ces
poisons toxiques, a-t-on noté,
ajoutant que durant ces cinq
dernières années, le plus lourd

bilan dans la wilaya de
Constantine a été enregistré en
2019. M. Lagraâ a appelé les
citoyens à penser toujours à
l’aération du logement lors de
l’utilisation des appareils de
chauffage, pendant au moins
10 minutes par jour et de pas
n’obstruer les entrées et les
sorties d’air. Il est recommandé
aussi d'appeler le numéro d’ur-
gence de la Protection civile le
14 et le numéro vert 1021 en
précisant l’adresse exacte et la
nature en cas d'accident pour
une prise en charge rapide et
efficace.

(APS)

ASPHYXIE AU GAZ À CONSTANTINE

Une baisse de plus de 43,00 % du nombre d’intervention 
de la protection civile



S’exprimant lors d’un webinaire virtuel sur
l’investissement dans le secteur minier
africain, Ramaphosa estime que les socié-

tés minières devraient favoriser une approche
inclusive de tous les aspects de l'exploitation
minière, de la propriété et la participation à la
gestion à l'approvisionnement. "Il devrait y
avoir une plus grande inclusion des femmes et
des entreprises appartenant à des femmes dans
tous ces domaines", a-t-il dit, notant que les so-
ciétés minières devraient s'efforcer d'incorpo-
rer et de mettre en œuvre activement des

normes environnementales, sociales et de gou-
vernance dans tous les aspects des décisions et
des opérations commerciales. "Les plans so-
ciaux et de travail sont essentiels pour garantir
que les communautés bénéficient des activités
minières dans leurs régions, afin que personne
ne soit laissé pour compte", préconise-t-il.
Le Président a, à cet égard, souligné que
l'Afrique du Sud souhaite promouvoir une plus
grande exploration et valorisation des miné-
raux et des activités pétrolières en amont, en
particulier en développant le marché national

et régional du gaz. L'Afrique du Sud est le pre-
mier pays minier d'Afrique en termes de chif-
fre d’affaires et du nombre de mines. L'histoire
du pays est étroitement liée à celle de son in-
dustrie minière.
Le pays s'est, en effet, développé grâce à l'abon-
dance des ressources de son sous-sol. Le sec-
teur minier y joue toujours un rôle
prépondérant dans l’économie et représentait
8,1 % du PIB en 2019. Une soixantaine de so-
ciétés comptabilisent 90 % de la production
minière du pays.

CYRIL RAMAPHOSA

L'Afrique du Sud appelée 
à développer son industrie minière

Le taux d'inflation annuel de
la zone euro est redevenu
positif en janvier, à +0,9%,

après cinq mois négatifs en raison
d'une conjoncture déprimée due à
la pandémie, a annoncé hier l'Of-
fice européen des statistiques Eu-
rostat. L'inflation était passée en
terrain négatif depuis le mois
d'août et jusqu'en décembre, entre
-0,2% et -0,3%, alimentant l'in-
quiétude sur l'état de l'économie
européenne. Le taux d'inflation de
la zone euro est porté ce mois-ci
par la hausse des prix aux Pays-

Bas, en Espagne, et France et sur-
tout en Allemagne, où l'allège-
ment temporaire de la TVA, qui
avait été décidé en juin pour sti-
muler la demande après la pre-
mière vague de Covid, a pris fin le
1er janvier. "Des facteurs tempo-
raires poussent l'inflation à la
hausse en ce moment, et ce n'est
pas fini", souligne Bert Colijn,
économiste chez ING. Outre "la
TVA allemande", il évoque le "re-
port des soldes d'hiver qui ont lieu
généralement en janvier".
"Comme elles sont retardées, les

prix sont mesurés par rapport aux
rabais de l'année dernière, ce qui
augmente le taux. Cet effet s'inver-
sera une fois que les ventes auront
eu lieu", explique-t-il. L'inflation
de la zone euro reste cependant
éloigné de l'objectif affiché par la
Banque centrale européenne
(BCE) d'une hausse des prix
"proche mais inférieure à 2%".
L'inflation sous-jacente (hors
énergie, produits alimentaires,
boisson et tabac, qui exclut par
conséquent les produits particu-
lièrement volatils) a, elle, large-

ment progressé et s'affiche à
+1,4% en janvier. "La hausse de
l'inflation globale de la zone euro
(...) a été beaucoup plus impor-
tante que prévu, sans être une sur-
prise après la publication des
chiffres en Allemagne, en France
et en Espagne", estime Andrew
Kenningham de Capital Econo-
mics. "Nous nous attendons main-
tenant à ce que l'inflation globale
et l'inflation sous-jacente soient
proches, voire supérieures, à l'ob-
jectif de près de 2%" de la BCE
"d'ici la fin de l'année", ajoute-t-il.

ZONE EURO

Le taux d'inflation annuel a atteint en janvier +0,9%

JAPON
La Bourse de Tokyo
démarre en hausse
hier

La Bourse de Tokyo partait en
hausse hier, après la clôture en
forte progression de Wall Street

la veille, et alors que la saison des ré-
sultats bat son plein au Japon, avec
notamment Sony au menu après la
séance. L'indice vedette Nikkei mon-
tait de 1,04% à 28 658,26 points vers
00h50 GMT et l'indice élargi Topix ga-
gnait 1,2% à 1.869,18 points. Wall
Street a enchaîné mardi une
deuxième séance nettement dans le
vert, tandis que s'estompait la fièvre
spéculative de petits porteurs qui
avait déstabilisé le marché américain
la semaine dernière. Les investis-
seurs au Japon appréciaient aussi la
perspective d'une adoption rapide du
nouveau plan de soutien à l'économie
américaine, après un vote technique
au Sénat mardi ouvrant la voie à une
procédure parlementaire accélérée.
Et le marché tokyoïte vibrait au
rythme des résultats des grandes en-
treprises nippones, digérant notam-
ment ceux de Panasonic la veille et
s'apprêtant à passer au peigne fin
ceux de Sony, lesquels étaient prévus
hier après la clôture

ESPAGNE
77% de touristes 
en moins en 2020

L'Espagne a accueilli seulement
19 millions de touristes étrangers
en 2020 soit 77% de moins qu'en

2019, sous l'effet de la pandémie de
Covid-19, alors que son économie
dépend largement du tourisme, selon
les données officielles publiées hier.
En 2019, 83,5 millions d'étrangers
avaient visité l'Espagne, alors
deuxième destination touristique
mondiale derrière la France. En 2020,
année marquée dans le monde par
de sévères restrictions de mobilité
destinées à freiner la pandémie, les
Français ont représenté le premier
contingent de touristes en Espagne,
avec 3,8 millions de visiteurs, malgré
une chute de 65% sur un an, selon
l'Institut national de statistique (INE).
Les Britanniques, traditionnellement
les plus nombreux à visiter l'Espagne,
n'ont été que 3,2 millions à s'y rendre,
soit 82% de moins qu'en 2019.
Fin juillet, le Royaume-Uni avait dé-
cidé d'imposer une quarantaine obli-
gatoire à tous les visiteurs de retour
d'Espagne, poussant nombre de ses
ressortissants à annuler leurs réser-
vations. Le nombre d'Allemands a re-
culé de 78% et celui de Scandinaves
de 79%. La Catalogne est restée la
région la plus visitée avec 3,8 millions
de touristes, mais ce chiffre est en
baisse de 80% par rapport à l'année
précédente. Les arrivées ont baissé
de 87% dans les îles Baléares, 77%
en Andalousie et 71% aux Canaries.
L'Espagne a terminé 2020 avec plus
d'un demi-million de chômeurs sup-
plémentaires, principalement dans le
tourisme et l'hôtellerie, et compte en-
core environ 750.000 personnes au
chômage partiel. Globalement, le
secteur touristique mondial a perdu
1.300 milliards de dollars en 2020
tandis que les arrivées de touristes
ont chuté de 74% sur un an dans le
monde, selon l'Organisation mondiale
du tourisme (OMT).

L'industrie minière en Afrique du Sud doit redoubler d'efforts pour offrir des possibilités
d'emploi et d'affaires et créer de la valeur ajoutée pour le peuple sud-africain, a déclaré
mardi le président Cyril Ramaphosa.
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En 2020 l’économie russe s’est moins
considérablement contractée que celle
des pays de la zone euro suite à la déci-

sion du Kremlin de ne pas réimposer un confi-
nement à la fin de l’année, relate Bloomberg.
Le PIB russe a reculé de 3,1% en 2020, la
plus forte baisse depuis 2009, a déclaré lundi
1er février le service fédéral des statistiques
Rosstat. Comme l’indique l’agence financière
Bloomberg, cette contraction s’est avérée plus
faible que prévu, les économistes ayant prévu
une baisse de 3,7%. Le ministère russe de
l'Économie avait pour sa part tablé sur 3,9%.
En revanche, la contraction de la zone euro
pour 2020 est prévue à 7,3%, soit environ
deux fois plus, note l’agence.
L’économie russe a été touchée par la crise
principalement au premier semestre 2020,
lorsque le gouvernement a imposé un confi-

nement strict et que la demande mondiale de
pétrole s'est effondrée en raison des restric-
tions imposées aux voyageurs. Plus tard dans
l’année, certains secteurs économiques du
pays ont recommencé à fonctionner normale-
ment, bien que le nombre d'infections ait aug-
menté de manière significative, écrit
Bloomberg. Pourtant les autorités n'ont pas
réimposé un deuxième confinement, d’où une
récession économique moindre.

OPTIMISME PRUDENT POUR 2021

Cette année, selon une autre enquête Bloom-
berg, l'économie russe devrait croître de plus
de 3%, mais les spécialistes préviennent que
cela pourrait être freiné par le déploiement
plus lent que prévu du vaccin anti-Covid-19.
«L’économie russe semble résiliente, mais le

PIB ne reflète pas le coût total de la pandé-
mie. La deuxième vague longue et brutale a
fait des ravages humains», prévient Scott
Johnson, spécialiste de l’économie russe
chez Bloomberg.
La Russie vise à vacciner au moins 60% de
sa population d'ici six mois avec son vaccin
Spoutnik V, mais la campagne vaccinale sem-
ble ne pas avoir encore pris de l’ampleur, note
l’agence. Selon les données officielles du 28
janvier, 320 000 habitants de Moscou se sont
déjà fait vacciner, ce qui représente 2,5% de
la population de la capitale.
La campagne de vaccination a été lancé
début décembre et la vaccination de masse le
18 janvier. Mercredi 27 janvier, les autorités
sanitaires ont rapporté que le nombre d’infec-
tions journalières était inférieur à 18 000 pour
la première fois depuis le 29 octobre.

SELON BLOOMBERG

L’économie russe a moins souffert que celle de la zone euro en 2020



Aujourd'hui, les résultats intermé-
diaires détaillés ont été publiés dans
The Lancet. Sont-ils en accord avec

l'annonce faite il y a quelques mois ?
L'analyse a été conduite sur 21.977 partici-
pants, tous âgés de plus de 18 ans, n'ayant
pas eu la Covid-19 dans les 14 jours précé-
dant le début des essais et n'ayant pas été
vaccinés. La plupart sont russes, puisque les
essais se sont déroulés dans 25 hôpitaux et
cliniques, tous situés à Moscou. Ils ont été
placés de façon aléatoire dans le groupe vac-
cinal ou le groupe placebo (ratio 3:1). 
Le groupe vaccinal a reçu deux injections du
vaccin Sputnik V à 21 jours d'intervalle, le
groupe placebo s'est vu injecté une solution
tampon selon le même protocole. Les cas de
Covid-19 ont été confirmés par un test PCR,
mais seulement après que les personnes eu-
rent rapporté des symptômes via une appli-
cation mobile. L'efficacité du vaccin n'a donc
pas été calculée en considérant les cas
asymptomatiques de la maladie. 
Dans le groupe vaccinal (14.964 personnes),
16 cas de Covid-19 symptomatiques ont été
recensés, et 62 dans le groupe placebo (4.902
personnes). L'efficacité globale du vaccin
Sputnik V est calculée à 91,6 %. Elle varie
peu selon les tranches d'âges, entre 90 %
pour les 31-40 ans et 92,7 % pour les 51-60
ans. En revanche, l'efficacité diminue assez
significativement lorsque l'on considère le
sexe : 94,2 % pour les hommes et 87,5 %
pour les femmes.
Les cas de Covid-19 sont, pour la plupart,

apparus entre la première et la seconde in-
jection. Les scientifiques indiquent que la
première dose protège à 73,6 %. Aucun cas
de Covid-19 modéré ou sévère n'a été re-
censé dans le groupe vaccinal après la se-
conde injection, portant son efficacité à 100
% pour les formes les plus prononcées de la
maladie.

Un bon profil de sûreté 
Le vaccin Sputnik V a été bien toléré dans
l'ensemble, même si les effets secondaires
sont un peu plus importants que pour les au-
tres vaccins. Des états grippaux, des réac-
tions locales au site d'injection et des
asthénies (fatigue générale) sont les effets se-
condaires les plus fréquents. Parmi les réac-
tions les plus inquiétantes, les scientifiques

ont observé 18 cas d'allergies, 29 cas de ma-
nifestations cutanées (rash, démangeaisons,
allergie, etc.), 8 cas d'herpès labial et enfin, 6
cas d'adénopathie. Les premiers résultats
d'efficacité et de sûreté du vaccin Sputnik V
sont bons et encourageants. Ce vaccin est
disponible sous deux formes : liquide, devant
être stockée à -18 °C, et lyophilisée, devant
être stockée entre 2 et 8 °C. Ici, c'est la forme
liquide qui a été étudiée, mais la forme lyo-
philisée a aussi été approuvée par le minis-
tère de la Santé de la Fédération de Russie.
Un protocole basé sur une seule injection,
qui protège alors à 73 %, est aussi à l'étude.
L'Agence européenne des médicaments n'a
pas encore validé l'utilisation du vaccin Sput-
nik V en Europe, mais la Hongrie s'est déjà
montrée intéressée. 

VACCIN

Sputnik V est efficace à 91,6 %
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Le Centre africain pour le
contrôle et la prévention
des maladies (CDC

Afrique) a annoncé avoir dé-
ployé plus de 12.847 agents de
santé communautaires formés et
intervenants rapides à travers le
continent africain depuis le
début de l'épidémie de COVID-
19, dans le but de rationaliser la
lutte continentale contre la pan-
démie.   
Dans son rapport annuel pour
2020 récemment publié, le CDC
Afrique, l'agence de santé spé-
cialisée de l'Union africaine, a
indiqué s'être lancé dans la for-
mation d'experts de laboratoire
depuis le début de la pandémie
afin de permettre aux pays afri-
cains de tester et de diagnosti-

quer l'épidémie de COVID-19.
"Complétée par la fourniture de
kits de test et d'autres matériels
essentiels, la formation a princi-
palement aidé les Etats membres
à accroître leur capacité de diag-
nostic. Jusqu'à aujourd'hui, le
CDC Afrique continue de ré-
pondre aux besoins en tests,
fournitures et capacités des Etats
membres", a noté le rapport.
Alors que le continent continue
de lutter contre le virus, l'agence
a déployé quelque 12.682 agents
de santé communautaires et 165
intervenants rapides dans diffé-
rents pays du continent depuis le
début de la pandémie.
Outre le déploiement d'agents de
santé communautaires formés et
d'intervenants rapides en pre-

mière ligne, le CDC Afrique s'est
également activement engagé en
termes d'approvisionnement et
de distribution de diverses four-
nitures médicales anti-COVID-
19 dans presque tous les pays
africains.
Ces fournitures comprennent
notamment 6.049.834 kits de
test du COVID-19, 262.500 kits
de test de diagnostic rapide à
base d'antigènes, 12.626.425
masques de différents types,
613.974 combinaisons de protec-
tion, 4.890 thermomètres à in-
frarouge, 805 respirateurs,
4.923.690 écrans faciaux,
1.677.794 paires de gants, 13.820
cartouches GeneXpert,
8.651.000 comprimés de dexa-
méthasone, ainsi que diverses

autres fournitures médicales
telles que des concentrateurs
d'oxygène, des comprimés dés-
infectants, des scanners ther-
miques, des charlottes et du
matériel de séquençage du gé-
nome.
Selon les derniers chiffres du
CDC Afrique, le nombre de cas
confirmés de COVID-19 à tra-
vers le continent africain a at-
teint 3.567.552 mardi matin,
tandis que le bilan des décès dus
à la pandémie s'est élevé à
91.006.  Par ailleurs, a poursuivi
le CDC Afrique, un total de
3.052.143 personnes infectées
par le COVID-19 se sont réta-
blies dans l'ensemble du conti-
nent jusqu'à présent.  

R.N  

MEXIQUE 
L'utilisation du vaccin
russe Spoutnik V
autorisée

Le Mexique a donné mardi le feu vert pour l'uti-
lisation en urgence du vaccin russe Spoutnik
V contre le Covid-19, ont annoncé les autori-

tés sanitaires. L'agence de régulation des médica-
ments (Cofrepis) "vient d'octroyer l'autorisation
d'urgence au vaccin Spoutnik V", a déclaré en
conférence de presse Hugo Lopez Gatell, le res-
ponsable gouvernemental de la stratégie de lutte
contre l'épidémie. Une fois le feu vert donné, les
Russes se sont "engagés" à envoyer au Mexique
"en quelques jours" 400.000 doses, qui seront in-
jectées à 200.000 personnes car il s'agit d'une for-
mule à deux applications. Le 25 janvier, le
président mexicain Andres Manuel Lopez Obrador
avait annoncé, après un appel avec son homo-
logue russe Vladimir Poutine, que le Mexique avait
accepté d'acheter 24 millions de doses du Spout-
nik V. La revue médicale The Lancet a affirmé
mardi que Spoutnik V présentait une efficacité de
91,6% contre le Covid-19 dans ses manifestations
symptomatiques. Le Mexique a été le premier pays
d'Amérique latine à appliquer un vaccin contre le
Covid-19, le 24 décembre, suivi, le même jour, du
Chili et du Costa Rica. Jusqu'à présent, seule la
formule Pfizer/BioNTech a été utilisée, réservée au
personnel de santé de tout le pays et aux ensei-
gnants du sud du Mexique. Un autre vaccin a éga-
lement déjà été approuvé par la Cofepris, celui
d'AstraZeneca développé en collaboration avec
l'Université d'Oxford, et qui sera conditionné dans
ce pays après avoir été produit en Argentine. Il de-
vrait être disponible en mars pour une utilisation au
Mexique et une exportation vers les autres pays
d'Amérique latine. Le Mexique, où vivent 128 mil-
lions de personnes, est le quatrième pays le plus
touché par la pandémie en chiffres absolus. Mardi,
il totalisait 1.874.092 cas de contaminations et dé-
plorait 159.533 décès liés à l'épidémie.

R.N  

ESPAGNE 
Le plus grand nombre
de décès quotidiens
depuis avril 2020

L'Espagne a enregistré mardi son plus grandnombre de décès quotidiens liés au COVID-
19 depuis le 8 avril 2020. Mardi à midi, le

ministère de la Santé du pays a annoncé que 724
personnes atteintes du virus avaient perdu la vie
en 24 heures. A ce jour, 59.805 personnes sont dé-
cédées des suites du COVID-19 depuis le début
de la pandémie en Espagne. Le ministère a égale-
ment signalé 29.064 nouveaux cas confirmés de
coronavirus sur la même période, portant le total
des infections dans le pays à 2.851.869. Le taux
d'incidence de la maladie sur 14 jours continue à
baisser lentement, et s'établit désormais à 846,84
cas pour 100.000 habitants, après avoir culminé à
899 cas pour 100.000 habitants la semaine der-
nière. Néanmoins, cinq des communautés auto-
nomes espagnoles (Communauté valencienne,
Castille-et-Leon, La Rioja, Castille-La Manche et
Murcie) présentent des taux d'incidence supérieurs
à 1.000. Le ministère a également confirmé que
1.673.054 doses de vaccin avaient été adminis-
trées, et que 418.519 personnes avaient même
déjà reçu les deux doses requises. Le vaccin uti-
lisé est principalement le vaccin de Pfizer-BioN-
Tech. Mardi, le gouvernement espagnol a déclaré
qu'il allait limiter les vols en provenance du Brésil
et d'Afrique du Sud du 3 au 17 février, dans le but
d'arrêter la propagation des variantes de coronavi-
rus apparues dans ces pays. Seuls les citoyens ou
résidents espagnols ou andorrans, ou les passa-
gers en transit vers un pays qui ne fait pas partie
de l'espace Schengen, seront autorisés à entrer en
Espagne. Les passager en transit devront cepen-
dant rester dans la zone de transit de l'aéroport.

R.N  

La Russie l'avait annoncé en novembre dernier, son vaccin anti-Covid, Sputnik V, est
efficace à 92 %. Entre temps, la troisième phase des essais cliniques, phase destinée à
juger de l'efficacité et la sûreté du vaccin, a poursuivi son cours. 

AFRIQUE

Plus de 12.847 intervenants COVID-19 déployés à travers le continent 

L'Autorité palestinienne a entamé mardi lavaccination en Cisjordanie occupée au-
près du personnel médical, ont rapporté

des médias. "Nous avons commencé aujourd'hui
et dès demain nous allons envoyer des vaccins
dans la bande de Ghaza (...) notre plus grande
priorité est de vacciner le personnel médical, en
particulier ceux qui travaillent dans les unités de
soins intensifs", a déclaré de son côté, à Ramallah,
la ministre palestinienne de la Santé, Mai al-
Kaila.
"Même si la quantité de vaccins reçue ne nous
permet de vacciner que 1.000 personnes (une
personne devant recevoir deux doses, NDLR),
nous commençons avec ceux qui sont en pre-

mière ligne avec les patients, en attendant le reste
des vaccins", a indiqué Ali Abed Rabbo, directeur
général du ministère de la Santé palestinien.
Mardi en début de soirée, des médecins palesti-
niens ont confirmé que la vaccination venait bien
de débuter, tandis que la télévision officielle dif-
fusait les premières images montrant des mem-
bres du personnel médical se faisant vacciner, le
visage barré d'un masque sanitaire.
L'Autorité palestinienne avait indiqué début jan-
vier que les quatre contrats pour l'achat de vac-
cins à l'étranger, dont le russe Spoutnik V,
permettraient de couvrir 70% de la population
palestinienne.
L'Autorité palestinienne, qui siège en Cisjordanie,

espère en recevoir au moins 50.000 autres d'ici
mi-février après avoir signé plusieurs contrats
avec des laboratoires étrangers.
La plupart des vaccins qui doivent être délivrés
aux Palestiniens le seront grâce au dispositif
"Covax" d'aide aux pays les plus pauvres, mis en
place par l'Organisation mondiale de la santé et
l'Alliance pour les vaccins (Gavi), avait indiqué
lundi le Premier ministre Mohammed Shtayyeh.
Celui-ci avait affirmé qu'une partie des vaccins
serait allouée aux Palestiniens de la bande de
Ghaza, enclave de deux millions d'habitants sépa-
rée géographiquement de la Cisjordanie par Is-
raël. Le ministère palestinien de la Santé a
officiellement recensé environ 108.300 personnes

contaminées par le virus dont 1.325 décès, en
Cisjordanie occupée, où vivent 2,8 millions de
Palestiniens. A Ghaza, le mouvement Hamas au
pouvoir a recensé 51.670 malades du Covid-19,
dont 523 décès.
"Les stocks de vaccins à l'Autorité palestinienne
seront partagés de façon équitable", entre la Cis-
jordanie et Gaza, a indiqué le docteur Majdi
Dheir, haut responsable au ministère de la Santé
dans cette enclave. "Le vaccin sera gratuit et op-
tionnel", a-t-il ajouté, disant toutefois viser la vac-
cination d'environ 60% des deux millions
d'habitants de Ghaza, territoire où 40% de la po-
pulation a moins de 15 ans.

R.N

PALESTINE

Démarrage de la campagne de vaccination en Cisjordanie occupée 



Un nouveau master professionnel en
design et environnement urbain
vient d’être intégré dans le cursus

d’enseignement supérieur de la faculté
d’architecture et d’urbanisme de l’univer-
sité Constantine3, Salah Boubnider, a-t-
on appris mardi auprès du rectorat de
cette université.
Le nouveau master à caractère profession-
nel constitue une avancée "qualitative"
dans le cursus universitaire algérien car
"offrant une formation spécialisée à tra-
vers l’option design appliquée aux projets
du point de vue architectural et urbain

également", a-t-on précisé.
Mettant en avant l’importance de ce mas-
ter professionnel dans la consolidation de
la relation université-entreprise, la même
source a indiqué que les professionnels des
domaines de l’architecture, de l’urbanisme
et des métiers de la ville seront impliqués
dans toutes les phases de ce master devant
permettre aux étudiants bénéficiaires
d’acquérir des compétences scientifiques et
autres connaissances pratiques en rapport
avec le volet entrepreneuriat.
La mise en application de ce master pro-
fessionnel à partir de l’actuelle saison uni-

versitaire 2020-2021 devra permettre aux
étudiants concernés d’élargir leurs champs
d’intervention et passer de l’aspect théo-
rique de la formation aux valeurs pra-
tiques de ce métier, a-t-on souligné.
Ce master professionnel devant être ou-
vert dès la sélection des étudiants éligi-
bles, soit "d’ici à mars prochain" aura lieu
dans le cadre d’ateliers créatifs, works-
hops, et séminaire curriculaire impliquant
des experts, académiques et autres profes-
sionnels activant dans les différentes
firmes et entreprises en rapport avec cette
spécialité. 

UNIVERSITÉ CONSTANTINE 3

Un nouveau master professionnel
en design et environnement urbain
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La dernière production de l'huile d'olive n'a
pas dépassé le seuil de 5 millions de litres
contre 10 millions de litres lors de l’exer-

cice précédent, une baisse imputée à plusieurs
facteurs naturels et humains, que les investis-
seurs dans le secteur tentent de dépasser en
ayant recours à des méthodes plus moderne, tels
que la mécanisation de la récolte et l'usage des
technologies modernes dans le pressage.
Attribuant le déclin de la production à la faible
pluviométrie enregistrée dans la wilaya de Jijel
entre fin 2019 et début 2020, et correspondant à
la période de croissance des branches d’oliviers,
Abdelali Allab, chef du service de la formation
et de l’orientation de la direction des services
agricoles (DSA) a également mis l’accent, lors
d’une visite effectuée dans plusieurs huileries,
sur les méthodes traditionnelles de cueillette des
olives et le manque d’entretien des oliviers par
les agriculteurs.
Le responsable a confié qu'un nombre impor-
tant de familles délaissent leurs champs d’oliviers
et s’en préoccupent uniquement durant la ré-
colte, ce qui affecte négativement la productivité,
sans recourir à une mécanisation de la récolte
pour préserver les branches, comme cela se pro-
duit avec la méthode traditionnelle qui consiste

à frapper les branches à l’aide d’un bâton. Dans
ce contexte, Youcef, propriétaire de champs
d'oliviers dans les communes de Texenna et
Kaous, a estimé que la production en olives de la
saison en cours est "inhabituelle" en raison d’une
récolte ayant baissé de moitié et parfois du
quart. "Auparavant, je produisais chaque année
entre 400 et 500 litres d'huile de la récolte
d’olives pressées dans les huileries, mais cette
année mon quota d’huile d’olive n’excède pas 100
litres", a-t-il relevé.
Cet agriculteur a imputé cette baisse de produc-
tivité aux facteurs naturels comme le climat, au
manque d’entretien des oliviers par les oléicul-
teurs, au non remplacement des oliviers morts
ou dégradés par des nouveaux et aux incendies
enregistrés dernièrement, décimant des cen-
taines d'arbres.
Il a salué, par ailleurs, l’opération engagée par les
services de la DSA durant le mois de janvier
dernier, visant à distribuer 60.000 plants d’oli-
viers des variétés Chemlel et Arbéquina aux
agriculteurs locaux, dans le cadre du Fonds na-
tional de développement rural afin de contri-
buer à l’essor de leurs champs dans la
perspective de doubler la production des olives
lors des prochaines saisons. Méthodes mo-

dernes pour une huile d’olive de qualité Proprié-
taire d'une huilerie moderne dans la région de
Ouled Salah dans la commune de Taher, Moha-
med Bensaghir a estimé que le développement
de la filière oléicole passe par le recours à des
techniques modernes, notamment la mécanisa-
tion de la récolte, la collecte, le stockage de la ré-
colte dans des caisses en plastique aérées
permettant la conservation des olives et rédui-
sant son acidité, ainsi que l’usage de technolo-
gies modernes pour l’obtention d’une huile
d’olive extra vierge.
Le même investisseur, propriétaire de la pre-
mière huilerie écologique de la wilaya de Jijel, a
ajouté qu’au cours de la présente saison de ré-
colte, il a stocké les olives dans des caisses en
plastique pour mieux les préserver et réduire
l'acidité qui était auparavant ressentie.
Utilisant deux peignes vibreurs et secoueurs
d’olives, des appareils manuels modernes per-
mettant de récolter les olives en peu de temps,
M. Bensaghir appelle les autres agriculteurs à
adopter cette méthode afin de gagner du temps
et préserver les branches des oliviers.
De son côté, le propriétaire de l’huilerie "Zoui-
tina", dans la commune d’El Kennar Nouchfi, a
relevé que l'utilisation des caisses en plastique
permet de conférer une haute qualité à l’huile
d’olive, considérant en ce sens que les agricul-
teurs venant de l'intérieur et de l'extérieur de la
wilaya pour bénéficier de ses prestations, amè-
nent leur récolte dans des sacs pouvant altérer la
qualité du produit, car le transport des olives
dans des sacs dénaturent, selon lui, le produit.
La même source a précisé en outre que la nou-
velle méthode a donné de "bons résultats" du fait
que les olives sont bien conservées grâce à l’aéra-
tion nécessaire garantie par les caisses en favori-
sant, en plus de la diminution de l’acidité et de
l’obtention d’une huile d’olive de haute facture. A
noter que la filière oléicole représente 45 % de la
superficie totale réservée à l’agriculture dans la
wilaya de Jijel, soit l'équivalent de 21 000 ha. La
variété d’olives "Chemlal" arrive en pole position
avec une production de l’ordre de 52 %, suivie
par les variétés "Azeradj" et "Rougette" avec 4,5
% chacune, alors que d’autres catégories moins
rentables totalisent un taux de 38%.

HUILE D’OLIVE À JIJEL 

Moderniser les méthodes
de pressage pour booster
la production 

SIDI BEL-ABBÈS 
Une plateforme
numérique
d'accompagnement
des investisseurs

Une plateforme numé-
rique d'accompagne-
ment des investisseurs

a été installée mardi dans la
wilaya de Sidi Bel-Abbès pour
la prise en charge de leurs
préoccupations, a annoncé le
wali, Mustapha Limani. En
marge d'une rencontre sur le
theme : "Pour la création d'un
espace d'accompagnement
et de suivi des préoccupa-
tions des investisseurs et por-
teurs d'idées et de projets",
qui a réuni des investisseurs
et porteurs de projets, M. Li-
mani a souligné que la plate-
forme numérique, qui s'inscrit
dans le cadre des efforts de
rapprochement entre l'admi-
nistration et le citoyen, per-
mettra la création d'un
espace adapté à l'investisse-
ment et aux investisseurs leur
assurant accompagnement et
suivi de leurs projets périodi-
quement. Cet espace numé-
rique sera libre de toutes
entraves bureaucratiques et
permettra d'avoir un aperçu
sur la situation des investis-
sements dans la wilaya, a-t-il
affirmé, insistant sur la pour-
suite des efforts pour amélio-
rer le climat d'investissement
et attirer les investisseurs
dans la wilaya. Le directeur
de l'Industrie et des Mines
par interim, Nadjib Benattou a
affirmé pour sa part que la
stratégie d'investissement
s'appuie sur les compétences
scientifiques et la diversifica-
tion de l'activité économique
créatrice de richesses et
d'emploi, ce qui nécessite
d'accompagner les investis-
seurs et les entreprises émer-
gentes ainsi que de soutenir
les projets d'entreprenariat
pour réaliser le développe-
ment dans la wilaya. La ren-
contre, organisée à l'initiative
de la direction locale de l'In-
dustrie et des Mines, s'inscrit
dans le cadre d'une série de
rencontres consultatives pé-
riodiques avec différents opé-
rateurs économiques,
investisseurs et porteurs de
projets et d'idées, afin de
créer un cadre approprié pour
le suivi des projets d'investis-
sement.
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Les travaux de projets de réalisation
de trois lycées et de  quatre CEM ré-
partis à travers plusieurs communes

de la wilaya de Mascara, ont été lancés
mardi.
Le wali, Abdelkhalek Sayouda a procédé à
la pose de la première pierre de ces projets
qui concernent deux lycées en remplace-
ment d'anciens lycées réalisés en préfabri-
qué à Mohammadia et à Sig, alors que le
troisième lycée se trouve à la cité de 1.000
logements sociaux à haï "Medeber" de la

ville de Mascara, qui a enregistré dernière-
ment la réalisation de plus de 1.000 loge-
ments publics locatifs et 1.000 autres de
location/vente.
Dans la commune de Oued El Abtal, il a
été procédé à la pose de la première pierre
de construction d’un CEM d'’une capacité
d’accueil de 600 élèves, alors que la com-
mune de Tighennif sera dotée d’un CEM
de substitution à l’ancien établissement en
préfabriqué d’une capacité de 800 élèves.
Les communes de Maoussa et de Mascara

bénéficieront également de la réalisation
d’un CEM chacune, a-t-on fait savoir.
Le wali de Mascara a instruit, à cette occa-
sion, les entreprises chargées des travaux et
les instances concernées par le suivi à four-
nir davantage d’efforts pour l’achèvement
des travaux avant la prochaine rentrée sco-
laire.
La wilaya de Mascara compte 646 établis-
sements scolaires dont 457 écoles pri-
maires, 131 CEM et 58 lycées, a indiqué le
directeur du secteur, Madjid Kessioui.

MASCARA

Réalisation prévue de trois lycées et de 4 CEM

Les intervenants dans la filière oléicole dans la wilaya de Jijel misent sur la
modernisation des méthodes de pressage pour booster la production de l’huile d’olive
qui a enregistré un recul estimé à 50% lors de la campagne de cueillette des olives
2019-2020 par rapport à l’exercice précédent.



Animée par des représen-
tants de la Chambre na-
tionale de l'agriculture

(CNA), l'Institut national des
sols, de l'irrigation et drainage
(INSID), l'Office algérien inter-
professionnel des céréales
(OAIC) et le Conseil national
interprofessionnel de la céréali-
culture (CNIC) en plus de pro-
ducteurs de céréales, la
rencontre a été mise à profit
pour relever l'impératif amélio-
ration du rendement à l'hectare
à travers le respect du circuit
technique et l'adoption de la
technique de l'irrigation d'ap-

point pour combler tout éven-
tuel déficit en eau, notamment
dans la région El Hodna, au cli-
mat aride durant une bonne
partie de l'année.
Dans ce contexte, ils ont appelé
à l'utilisation des techniques
d'irrigation économisant l'eau
comme la pulvérisation axiale
dans la céréaliculture, adoptée
dans certaines régions du pays
notamment le Sud du pays, in-
sistant sur l'importance de l'or-
ganisation des opérations
d'irrigation agricole, particu-
lièrement le choix de la pé-
riode d'irrigation.

Les participants à la rencontre
ont également relevé l'impor-
tance de l'extension des sur-
faces dédiées à la céréaliculture
et de l'application des tech-
niques modernes d'irrigation
ainsi que la sélection des sites
appropriés notamment dans les
steppes.
Le processus de fertilisation et
le respect du circuit technique
ont été aussi recommandés
pour augmenter la production
conformément aux objectifs ar-
rêtés dans la feuille de route du
secteur, visant un rendement
céréalier de 30 qx/ha.

La rencontre s'inscrit dans le
cadre de l'exécution des recom-
mandations du ministre de
l'Agriculture et du Développe-
ment rural, et l'application de
la feuille de route du secteur
pour le quinquennal 2020-2024
relative à la filière de céréale
considérée comme primordiale
pour atteindre l'autosuffisance
alimentaire.
Une visite à une ferme pilote
spécialisée dans la production
de semences de céréales dans la
commune El Maârif a été orga-
nisée au profit des participants,
a-t-on noté.
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La Commission d’écoute chargée des
investisseurs de la wilaya d’Annaba
a pu lever, au cours des  quatre der-

niers mois, les contraintes administra-
tives soulevées dans 100 projets sur 150
projets d’investissement en cours de
concrétisation à travers la wilaya, a-t-on
appris mardi,  auprès des services de la
wilaya.
La Commission d’écoute installée durant
le dernier trimestre de l’année 2020 a levé
des contraintes ayant trait au retard dans
la délivrance des permis de construire, la
remise des actes de concession, l’aménage-
ment dans les zones d’activité et les zones
industrielles et le raccordement en énergie
électrique, a souligné la même source, es-
timant que la résolution de ces contraintes
permettra aux investisseurs de relancer

leurs projets pour la création d’activités de
transformation et de production.
A la zone d’activité El Allaligue dans la
commune d’El Bouni comptant 41 pro-
jets d’investissement dont 36 projets por-
tant création d’unités de transformation
et autres de production, la Commission
d’écoute présidée par le wali Djamel Ed-
dine Berimi a intensifié le travail de
coordination intersectoriel pour aplanir
les contraintes soulevées dont l’aménage-
ment extérieur, et le raccordement en
énergie électrique pour permettre aux in-
vestisseurs de concrétiser leurs activités
économiques, a fait savoir la même
source.
Une association représentant les investis-
seurs de cette zone d’activité a été créée
pour œuvrer de concert avec les services

administratifs et les secteurs concernés,
l’énergie, les travaux publics et les res-
sources en eau à lever les contraintes et
prendre en charge les préoccupations ex-
primées, a-t-on indiqué.
Pour sa part, la Chambre de commerce et
d’industrie, CCI-Seybous d’Annaba s’at-
tèle à assurer l’accompagnement tech-
nique nécessaire aux investisseurs
notamment les jeunes à travers la réser-
vation d’un espace de communication en-
cadré par des investisseurs expérimentés
dans le domaine de création d’activités.
La wilaya d’Annaba compte cinq (5)
zones d’activités situées dans les com-
munes El Hadjar, Ain Berda, Berrahal,
Ain Sayd en plus de quatre (4) zones
d'expansion touristiques (ZET) dans les
communes d’Annaba, Seraidi et Chetaibi. 

ANNABA

Levée des contraintes soulevées dans 100 projets 
d’investissement 

SAÍDA
Caravane 
de solidarité au profit
de zones d’ombre 
de cinq wilayas 

Une caravane de solidarité a été
lancée mardi à Saida, pour four-
nir des aides aux populations

des zones d’ombre à travers cinq wi-
layas des Hauts plateaux et du Sud du
pays, à l'initiative de l’Union nationale
des femmes algériennes (UNFA), a-t-
on appris des organisateurs. La secré-
taire de wilaya de l’UNFA de Saida,
Zaza Alioui a souligné que cette cara-
vane de solidarité organisée sous le
slogan "Les femmes d’Algérie: de la li-
berté à l’urbanisme", sillonnera plu-
sieurs zones d’ombre des wilayas de
Saida, Béchar, Adrar, Ghardaia et la
wilaya déléguée de Timimoune. Dans
ce cadre, des dizaines de familles né-
cessiteuses devront bénéficier d’aides
dont des kits alimentaires, des vête-
ments, des couvertures et des jouets
pour enfants. A l'occasion de cette ca-
ravane, qui renferme 36 adhérentes à
l’UNFA, des femmes moudjahidate ré-
sidant dans les zones d’ombre ont été
honorées. L’intitative qui dure jusquà
samedi comporte des opérations de
plantation de 1.500 arbustes à travers
les zones concernées, a-t-on indiqué.
Le programme a donné lieu mardi à
une visite à la polyclinique "Hamdane
Bakhta" au centre-ville de Saida pour
offrir des cadeaux aux enfants ma-
lades et à un hommage honorant des
moudjahidates des communes de
Dhoui Tabet et Youb. Plus de 200 ar-
bustes de pin d’Alep ont été plantés à
la forêt de Ogbane située à la sortie
sud du chef-lieu de wilaya, en collabo-
ration avec la Conservation des forêts. 

EL-OUED
Une vingtaine
d’opérations pour
des cas complexes
de pédochirurgie 

Dix-neuf (19) interventions chirur-
gicales pour des cas complexes
de pathologies pédiatriques ont

été effectuées cette semaine au ni-
veau de l’établissement hospitalier
spécialisé EHS Mère-Enfant "Bachir
Bennacer" à El-Oued, a-t-on appris
mardi de la Direction locale de la
Santé et de la Population (DSP). Cette
initiative médicochirurgicale, la pre-
mière du genre cette année, entre
dans le cadre des interventions pro-
grammées par le service de pédochi-
rurgie de l’EHS en question au profit
d’enfants issus de familles nécessi-
teuses et de catégories vulnérables, a-
t-on signalé. Elle a concerné des
enfants (6 mois à 13 ans) présentant
des cas complexes de pathologie af-
fectant l’appareil génital et dont le
diagnostic médical a conclu à la né-
cessité d’une intervention chirurgicale,
a précisé la source. L’opération a mo-
bilisé un staff de sept (7) pédochirur-
giens et trois (3)
anesthésistes-réanimateurs, en plus
de paramédicaux. Dans un le même
registre, il est prévu la semaine pro-
chaine, dans le cadre du jumelage
entre les EHS "Bachir Bennacer" d’El-
Oued et "Abdallah Nouaouria" d’El-
Bouni (Annaba), des interventions
chirurgicales spécialisées au profit
d’enfants présentant des malforma-
tions congénitales des appareils diges-
tif et génital, a annoncé la même
source de la DSP. Ces actions de ju-
melage visent un échange d’expé-
riences pour améliorer les
connaissances du personnel médical
spécialisé en matière de pédochirur-
gie, a-t-on souligné. L’administration
de l’EHS Mère-Enfant "Bachir Benna-
cer" a arrêté un programme visant à
faire bénéficier les enfants scolarisés
des cycles primaire et moyen de
consultations médicales spécialisées
ainsi que d’interventions chirurgicales
si nécessaire.

M’SILA 

L'irrigation d'appoint pour
améliorer le rendement 
en céréaliculture
Les participants à une rencontre de sensibilisation organisée mardi à M'Sila au siège de
la Coopérative des céréales et légumes secs (CCLS), ont insisté sur l'importance d'opter
pour l'irrigation d'appoint et l'application des techniques de fertilisation dans les grandes
cultures en vue d'optimiser le rendement.
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Le CR Belouizdad a réalisé hier une bonne opé-
ration en allant tenir en échec l'Olympique
Médéa (0-0), alors que le MC Alger continue

de sombrer, en s'inclinant à Béchar face à la JS
Saoura (1-0), à l'occasion de la mise à jour du
championnat de Ligue 1 de football.
Le Chabab, grâce notamment aux arrêts décisifs de
son gardien de but Gaya Merbah, est non seulement
parvenu à préserver sa série d'invincibilité, toutes
compétitions confondues, mais a aussi réduit l'écart
à quatre points avec le leader ES Sétif. Le CRB, avec
un match en moins à disputer à domicile face au CS
Constantine, aura une belle occasion de se hisser à

la deuxième place en cas de victoire, pour la pre-
mière fois depuis le début de la saison.
De son côté, l'Olympique Médéa a raté l'opportunité
de revenir à un point du leader, mais enchaîne tou-
tefois un huitième match sans défaite, dont six vic-
toires. Au stade du 20-Août-1955 de Béchar, la JS
Saoura, dont le président Mohamed Zerouati est re-
venu aux commandes cette semaine, est rapidement
entrée dans le vif du sujet en ouvrant la marque dès
la 4e minute de jeu par l'entremise du revenant
Messaoudi. En seconde période, le "Doyen", amoin-
dri par l'absence de plusieurs joueurs, a essayé de
revenir dans la partie, mais la défense de la JSS a

bien veillé au grain. Il s'agit de la deuxième défaite
de la saison pour le MCA après celle concédée à
Tlemcen (1-0). Rien ne va plus pour le club algérois
qui aligne un quatrième match sans victoire, à
moins d'une semaine du derby de la capitale face à
l'USM Alger, dimanche prochain au stade Omar-
Hamadi (17h00). La JSS a confirmé elle sa supréma-
tie à domicile depuis le début de l'exercice. Les
coéquipiers du capitaine Sid-Ali Yahia-Chérif n'ont
trébuché qu'une seule fois à la maison, face à
l'USMA (2-2) lors de la 2e journée. La compétition
reprendra samedi et dimanche prochains avec le dé-
roulement de la 12e journée.
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Le CRB tient bon à Médéa,
le MCA battu à Béchar

FOOT / LIGUE 1 (MISE À JOUR)
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"Lundi, nous avons de-
mandé une exemption
pour l'entrée de Liver-

pool dans le pays", a affirmé le
porte-parole de Leipzig, Till
Müller, lors d'une conférence de
presse.
Les Saxons sont censés accueillir
le champion d'Angleterre le 16
février. Mais la rencontre pour-
rait être menacée en raison de
l'interdiction allemande fixée aux
compagnies aériennes de trans-
porter vers le territoire allemand
des personnes en provenance de
zones touchées par des mutations
du coronavirus, à l'exception des
citoyens allemands ou des per-
sonnes résidant en Allemagne.
Cette réglementation court offi-
ciellement jusqu'au 17 février au
moins et concerne au premier
chef la Grande-Bretagne où un
variant du coronavirus, estimé
beaucoup plus contagieux, est
très développé.
Malgré quelques exceptions
concernant des urgences médi-
cales, un porte-parole du minis-
tère de l'Intérieur allemand avait
indiqué lundi que "pour le mo-
ment aucun règlement d'excep-
tion pour les sportifs
professionnels" n'existait. Le
porte-parole de Leipzig a cepen-

dant affirmé que son club travail-
lait sur une solution du problème.
"Nous sommes bien sûr en dis-
cussion avec les autorités, avec Li-
verpool et avec l'UEFA", a-t-il
déclaré, ajoutant que le club avait
déposé une demande d'exemp-
tion auprès de la police fédérale.
"Nous espérons recevoir une ré-
ponse rapide car beaucoup de
choses dépendent de cela", a-t-il
ajouté.
Le règlement de l'UEFA décrète

que Leipzig est dans l'obligation
de trouver un moyen d'accueillir
le match sous peine de perdre la
rencontre par forfait (3-0).
Parmi les solutions possibles fi-
gurent la possibilité de jouer le
match sur terrain neutre, donc
hors de l'Allemagne, ou d'inter-
vertir les matches aller et retour.
Les dirigeants de Leipzig se sont
néanmoins voulus optimistes
quant au déroulement de la ren-
contre sur le sol allemand: "Notre

but n'est pas de jouer à Saint-Pé-
tersbourg ou ailleurs", a déclaré le
directeur du club Oliver Mintz-
laff au journal Bild.
Le directeur commercial Florian
Scholz a ajouté que le club "tra-
vaillait sur l'hypothèse que Liver-
pool puisse entrer dans le pays".
Si la mesure était prolongée au-
delà du 17 février, la prochaine
équipe concernée serait Man-
chester City, attendue le 24 à
Monchengladbach.

FOOT / COVID-19 / LIGUE DES CHAMPIONS

Leipzig demande aux autorités
allemandes une exception
pour Liverpool
Le RB Leipzig a demandé mardi aux autorités allemandes d'accorder à Liverpool,
son adversaire en 8e de finale aller de Ligue des champions, une dérogation aux
nouvelles règles strictes d'entrée sur le territoire depuis la Grande-Bretagne.

FIFA/TRANSFERTS

Le CIO rejette une requête contre Infantino
FOOTBALL / FRANCE 
L'entraîneur de Marseille
André Villas-Boas annonce
vouloir partir

L'entraîneur de l'Olympique de Marseille,André Villas-Boas, a annoncé mardi avoir
présenté sa démission après un désac-

cord sur le mercato, précisant qu'il attendait une
réponse de la direction. "Je ne veux rien de l'OM,
pas d'argent. Je veux juste partir", a lancé le Por-
tugais au lendemain de la clôture du mercato et
trois jours après l'intrusion de supporters excé-
dés au centre d'entraînement de Marseille.
Villas-Boas, arrivé à l'OM en début de saison
dernière, a expliqué qu'il s'était opposé à l'arrivée
en prêt du milieu français du Celtic Glasgow Oli-
vier Ntcham, actée lundi soir, qu'il a apprise par
la presse. Par ailleurs, il a indiqué avoir appris le
départ de son ailier Nemanja Radonjic pour le
Hertha Berlin "à 22h30" lundi. "Mon profession-
nalisme a été touché et je ne peux pas l'accep-
ter", a indiqué "AVB" qui s'est dit prêt à continuer
"jusqu'à ce que la direction (le) laisse partir" et
assure rester "totalement focalisé" sur le match
de Marseille à Lens, prévu mercredi soir. Villas-
Boas a expliqué qu'il s'était uniquement entre-
tenu avec le capitaine Steve Mandanda sur sa
décision, alors qu'un entraînement était prévu
dans la foulée. "Je suis lié par un contrat, je le
respecte", a-t-il ajouté. "La direction peut être
tranquille, j'ai un grand respect pour Franck"
McCourt, le propriétaire américain du club, a-t-il
encore dit lors d'une conférence de presse in-
sensée. L'OM vit actuellement une crise sportive
majeure, avec trois défaites de suite en Ligue 1
et une 9e place au classement (avec deux
matches en retard). Le club a été choqué samedi
par l'intrusion de plusieurs supporters en colère
dans le centre d'entraînement du club, la Com-
manderie, des incidents ayant entraîné le place-
ment en garde à vue de 18 personnes et le
report en urgence de la rencontre OM-Rennes,
prévue samedi soir.

R.S

Le Comité international olympique a
rejeté mardi une requête déposée au-
près de sa commission d'éthique

contre Gianni Infantino, le président de la
Fifa, en raison de sa régulation jugée insuffi-
sante du marché des transferts.
"En l'absence de preuves de faits précis pou-
vant être reprochés" au dirigeant italo-suisse
"à titre individuel", la commission exécutive
de l'instance olympique a écarté cette de-
mande sans ouvrir d'enquête.
Dans une "dénonciation" du 26 octobre der-
nier, la société suisse de management sportif
Sport7 avait reproché à M. Infantino, mem-
bre du CIO depuis janvier 2020, son "soutien
au crime organisé qui mine le milieu des
transferts de joueurs en football".
Sport7 et son avocat Philippe Renz, qui ba-
taillent depuis 2017 contre l'opacité du mar-
ché des transferts et les pratiques des agents,
avaient réclamé une enquête éthique "en vue
de l'exclusion de Gianni Infantino", et de sa
suspension dans l'intervalle.
Ils avaient également mis en cause la Fifa
elle-même ainsi que le Tribunal arbitral du
sport, qui ne relèvent "pas de la compétence
du CIO ni de sa commission d'éthique", a
balayé mardi l'instance olympique.
Sur huit pages, le courrier adressé au CIO
accusait M. Infantino d'avoir maintenu "une
zone de non-droit" au profit des agents qui,
contrairement aux règles habituelles sur les
conflits d'intérêt, peuvent être rémunérés à
la fois par les joueurs et par les clubs ven-

deurs et/ou acheteurs. Source de commis-
sions spectaculaires, cette pratique de "dou-
ble" ou "triple" représentation favorise une
cascade d'infractions pénales allant du blan-
chiment d'argent à la corruption et la fraude
fiscale, relevait en 2018 un rapport confiden-
tiel du Centre international d'étude du sport
de Neuchâtel.
La Fifa a certes engagé en 2018 une réforme
du marché des transferts, qu'elle compte
adopter avant l'été prochain, pour recréer
une licence d'agent, plafonner leurs commis-
sions, faire passer les transactions par une
"chambre de compensation" et interdire la
"triple représentation". Mais Sport7 dénonce
le maintien de la "double représentation"
club-joueur, alors que la fédération belge a
par exemple choisi de l'abolir à l'été 2020.
Cette procédure refermée par le CIO était
sans lien avec l'enquête pénale ouverte fin
juillet 2020 contre Gianni Infantino, pour
trois rencontres avec l'ancien chef du par-
quet suisse non mentionnées dans les procé-
dures qui concernent la Fifa.
Un procureur suisse a par ailleurs relevé, en
décembre dernier, des "indices" selon les-
quels le dirigeant a pu se rendre coupable de
"gestion déloyale" avec un vol en jet privé
payé en 2017 par l'instance du football.
Cette accusation ne fait cependant pas for-
mellement l'objet d'une enquête, et la Fifa a
dénoncé une initiative "malveillante et diffa-
matoire". 

R.S 

COUPE D'ITALIE
Option pour la Juventus
contre l'Inter (2-1) 
en 1/2 finale aller

La Juventus Turin, un peu plus de deux
semaines après son faux-pas contre l'In-
ter Milan en championnat, a pris sa re-

vanche mardi à San Siro en demi-finale aller
de la Coupe d'Italie (2-1), grâce à un doublé
de Cristiano Ronaldo. Le match retour aura
lieu le 9 février à Turin. Ronaldo, qui porte
son total de buts à 762 en matches officiels, a
été bien aidé par de grosses erreurs indivi-
duelles milanaises pour mettre les Turinois en
position idéale. Ashley Young a d'abord
concédé un penalty évitable en retenant Juan
Cuadrado alors que le ballon était hors de
portée, permettant à CR7 d'égaliser (26e)
après l'ouverture du score de Lautaro Marti-
nez (9e). Le gardien nerazzurro Samir Han-
danovic et son défenseur Alessandro Bastoni
se sont ensuite emmêlé les pinceaux en de-
hors de la surface, permettant à Ronaldo, à
l'affût, de leur chiper le ballon pour l'envoyer
dans la cage désertée (35e). Le gardien turi-
nois Gianluigi Buffon, pas totalement impérial
sur le but de l'Inter, a réalisé un arrêt de
grande classe en seconde période qui a pré-
servé l'avantage bianconero, à l'occasion du
1100e match de sa carrière (clubs et sélec-
tion confondues).

R.S

COUPE D'ALLEMAGNE  
Leverkusen, éliminé par
un club de 4e division

Le Bayer Leverkusen a été éliminé mardi
en huitième de finale de la Coupe d'Alle-
magne par un club de quatrième division,

Rot-Weiss Essen, 2 à 1 après prolongation. Le
petit club de la Ruhr avait déjà battu une
équipe de Bundesliga, Bielefeld, et une de D2,
Düsseldorf, lors de cette édition. Le Rot-
Weiss, actuellement deuxième de la Régionale
Ouest (D4) derrière la réserve du Borussia
Dortmund, possède un passé glorieux. C'est
lui qui a remporté la première Coupe d'Alle-
magne de l'après-guerre, en 1953. Leverku-
sen, cinquième de la Bundesliga, a ouvert la
marque au début de la prolongation mais s'est
fait renverser en fin de match.

R.S

FOOT/ANGLETERRE
Il est "peu probable"
que Van Dijk rejoue
cette saison

Après avoir annoncé lundi que Joël Matip
ne rejouerait plus cette saison, l'entraî-
neur de Liverpool, Jürgen Klopp, a

confirmé mardi qu'il était également "peu pro-
bable" que l'on revoie Virgil van Dijk sur les
terrains en 2020/2021. "Pour le moment, vrai-
ment personne, pas un médecin, personne, ne
m'a dit qu'il y avait une chance que Virgil re-
joue cette saison", a affirmé le coach lors
d'une conférence de presse. "Je ne veux pas
dire que c'est absolument impossible, mais
c'est peu probable", a-t-il précisé. La question
avait été posée au technicien allemand alors
que Liverpool doit bientôt soumettre une liste
actualisée des joueurs que le club peut aligner
en Premier League et en Ligue des Cham-
pions. Touché à un ligament d'un genou, ce
qui lui a valu une opération chirurgicale, le dé-
fenseur central, qui a récemment entamé sa
convalescence, figurait sur les deux listes au
début de la saison. "Personne ne m'a dit qu'on
devrait changer cela. Si on a la place sur la
liste pour la Ligue des Champions, Virgil sera
dessus (...) parce qu'on croit aux miracles de
temps en temps", a tranché Klopp. Egalement
privé de Matip, mais aussi de Joe Gomez et
Fabinho, qui devrait bientôt revenir, dans l'axe
de la défense, Liverpool a dû faire avec les
inexpérimentés Rhys Williams et Nathaniel
Philipps, ainsi qu'avec Jordan Henderson, re-
descendu du milieu de terrain. Mais les Reds
ont recruté lundi, dans les dernières heures du
mercato d'hiver, deux défenseurs pour consoli-
der ce secteur. Ben Davies, 25 ans, en prove-
nance de Preston North End (D2), a été
acheté pour un peu plus de 2 millions d'euros,
alors que le défenseur international turc Ozan
Kabak (20 ans) a été prêté avec option d'achat
par Schalke. 

R.S



"Afin de rassurer nos chers sup-
porters, la direction du club
tient à préciser qu'elle n'a reçu, à

ce jour, aucune notification quant à une
éventuelle délocalisation de la rencontre
USMA-MCA. Etant le club recevant, nous
nous tenons à la programmation annoncée

par la LFP sur son site officiel, à savoir : le
derby aura lieu le 07-02-2021, à 17h00 au
stade Omar-Hamadi", a indiqué l’USMA
dans un communiqué publié sur sa page
officielle Facebook.
Le club de Soustara a souligné qu’il n’y avait
"aucune raison qui justifierait une éventuelle

délocalisation de la rencontre, d'autant
qu'elle se jouera à huis clos". Au terme de la
11e journée, l’USMA, qui reste sur une belle
série de cinq victoires lors des six derniers
matchs, occupe la 5e place au classement
avec 18 points, à une longueur du MC Alger,
3e en compagnie du CR Belouizdad.

FOOT / LIGUE 1 (12E JOURNÉE)

l’USMA refuse de délocaliser 
le derby face au MCA

FOOT/ LIGUE DES
CHAMPIONS (GR.B/
1RE JOURNÉE) 
TP MAZEMBE-CR 
BELOUIZDAD

Le Gabonais Otogo-
Castane au sifflet

La Confédération africaine de
football (CAF), a désigné l'arbi-
tre international gabonais Eric

Arnaud Otogo-Castane, pour diriger
le match TP Mazembe (RD Congo) -
CR Belouizdad, fixé au samedi 13
février au stade de Lubumbashi
(14h00, algériennes), dans le cadre
de la 1re journée (Gr.B) de la phase
de poules de la Ligue des cham-
pions d'Afrique, a annoncé le club
algérois de Ligue 1. Eric Arnaud
Otogo-Castane (45 ans) sera as-
sisté de ses compatriotes Boris Mar-
laise Ditsoga et Urbain Ondo
Ndong, précise la même source. La
délégation du Chabab s'envolera
pour Lubumbashi le mercredi 10 fé-
vrier à bord d'un avion spécial affété
par la compagnie nationale. L'autre
match du groupe B opposera ven-
dredi 12 février au stade Loftus Ver-
sfeld à Pretoria (17h00, algériennes)
les Sud-africains de Mamelodi Sun-
downs aux Soudanais d'Al-Hilal Om-
durman. Pour rappel, le CRB,
champion d'Algérie sortant a validé
son billet pour la phase de poules
aux dépens du club kényan de Gor
Mahia (aller : 6-0, retour : 2-1).

MONDIAL 
DE JEUNES
La 48e édition
reportée au mois
d'août

La 48e édition du Mondial de
Montaigu de football, initiale-
ment prévue du 30 mars au 5

avril 2021 en France, a été finale-
ment reportée au 16-22 août de la
même année, en raison de la crise
sanitaire liée à la pandémie du nou-
veau coronavirus, selon la Fédéra-
tion algérienne de football (FAF), qui
prévoit d'engager sa sélection natio-
nale des moins de 15 ans. 
"En raison de la situation sanitaire
actuelle en France, et en accord
avec la Fédération française de
football (FFF), le Comité directeur
du Mondial de Montaigu a décidé de
reporter au 16-22 août 2021, la 48e
édition de cette compétition, qui ini-
tialement devait se dérouler du 30
mars au 5 avril" a indiqué la FAF
dans un bref communiqué, diffusé
sur son site officiel.
Le Comité d'organisation a décidé
de maintenir la même catégorie
d'âge, à savoir celle des joueurs nés
en 2005, afin que ce ne soient pas
les mêmes qui reviennent en 2022
(ndlr, les joueurs nés en 2006).
La Fédération algérienne de football
devra confirmer sa participation
avant le 31 mars, sous réserve de
l'évolution de la situation sanitaire,
aussi bien en France qu'en Algérie.
Le président du Comité d'organisa-
tion, Michel Allemand a assuré qu'il
prendra toutes les dispositions sani-
taires (hôtel, vestiaires, stade d'en-
trainement, ...) pour que la sélection
nationale soit placée dans les meil-
leures conditions possibles.
La FAF accorde, dans le cadre de
son programme de développement
du football appuyé par la Fifa, une
grande importance à la participation
des sélections des jeunes catégo-
ries à des tournois de haut niveau,
pour rehausser le niveau technique
de ses footballeurs.
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L’USM Alger a exprimé mardi son refus quant à une "éventuelle délocalisation" du derby face
au MC Alger, fixé au dimanche 7 février au stade Omar-Hamadi de Bologhine (17h00), dans
le cadre de la 12e journée du championnat de Ligue 1 de football.

La fédération algérienne de volley-ball
(FAVB) tiendra "probablement la se-
maine prochaine", une réunion avec

les présidents de clubs, pour fixer la date de
reprise de la compétition, à l'arrêt depuis
mars 2020 en raison de la pandémie du
Covid-19, au lendemain de la décision du
ministère de la Jeunesse et des Sports (MJS)
d'autoriser la réouverture progressive des
salles omnisports et des salles de sport à
partir de hier , a appris l'APS auprès de l'ins-
tance fédérale.
"Nous avons accueilli avec grand soulage-
ment la décision du MJS, il était temps de

rouvrir les salles omnisports. Maintenant,
reste à désigner la date de reprise de la com-
pétition. Dans ce sens, nous allons nous
réunir avec les présidents de clubs pour se
concerter et surtout trancher la question
concernant la poursuite du précédent exer-
cice ou bien entamer une nouvelle saison", a
indiqué le président Mustapha Lemouchi.
Le MJS a autorisé la réouverture progres-
sive des salles omnisports et des salles de
sport à partir d’hier, en concertation avec le
Comité scientifique de suivi de l'évaluation
de la pandémie de Covid-19. "Les clubs au-
ront deux mois au minimum pour se pré-

parer après une si longue période d'inacti-
vité. Seulement, ce sera difficile de repren-
dre en avril, car la période va coïncider avec
le mois de ramadhan. La Fédération ne
peux pas prendre une décision d'une ma-
nière unilatérale. Si cela ne tient qu'à moi,
je poursuivrais la saison 2019-2020, mais le
dernier mot reviendra bien évidemment
aux clubs", a-t-il ajouté. Pour rappel, il reste
encore à disputer 12 journées non jouées de
la Super-Division (hommes) et 6 journées
du championnat féminin, alors que la
Coupe d’Algérie a atteint le stade des 1/8 de
finale.

VOLLEY/ CHAMPIONNAT NATIONAL

Prochaine réunion FAVB-clubs pour fixer la date 
de reprise de la compétition

Le championnat d'Algérie
Excellence de handball, à
l’arrêt depuis mars 2020

en raison de la pandémie de co-
ronavirus (Covid-19), repren-
dra ses droits le week-end du 2
et 3 avril prochain, a annoncé
mardi soir la Fédération algé-
rienne (FAHB) dans un com-
muniqué.
"Suite à la décision ministérielle
concernant la réouverture des
salles omnisports, la Fédération
annonce la reprise du cham-
pionnat de handball les 2 et 3

avril prochains", a indiqué l’ins-
tance fédérale sur sa page offi-
cielle Facebook. Le ministère
de la Jeunesse et des Sports
(MJS) a autorisé la réouverture
progressive des salles omni-
sports et des salles de sport à
partir d’hier, en concertation
avec le Comité scientifique de
suivi de l'évaluation de la pan-
démie de Covid-19.
"Dans le cadre de la reprise
progressive des activités spor-
tives, et après adoption du pro-
tocole sanitaire par le Comité

scientifique de suivi de l’évalua-
tion de la pandémie de corona-
virus, en coordination avec le
Centre national de la médecine
du sport (CNMS), il a été dé-
cidé de l’ouverture des salles
omnisports et des salles de
sport, à partir d’hier, a affirmé
le département ministériel
mardi dans un communiqué.
La FAHB a souligné qu’elle dé-
voilera "ultérieurement le sys-
tème du déroulement de la
compétition et les mesures rela-
tives au protocole sanitaire".

Dans une déclaration accordée
à l’APS en novembre dernier, le
président de la FAHB Habib
Labane avait affiché sa volonté
de poursuivre la saison 2019-
2020, tout en annulant l'exer-
cice 2020-2021. "Si les clubs
seront autorisés à reprendre les
entraînements au plus tard en
février, on aura la possibilité de
poursuivre la saison 2019-2020,
tout en annulant celle de 2020-
2021. On en aura pour deux
mois de compétition",  avait-il
dit.

HAND / DIVISION EXCELLENCE

Reprise de la compétition les 2 et 3 avril (FAHB)



Le chef de la Mission intégrée des Na-
tions Unies pour l'assistance à la tran-
sition au Soudan (MINUATS), Volker

Perthes, a promis de soutenir les efforts du
Soudan visant à parvenir à la transformation
démocratique, à la paix, et à la reprise éco-
nomique, a déclaré mardi la MINUATS.   
M. Perthes est arrivé mardi matin à Khar-
toum pour prendre ses fonctions en tant que
Représentant spécial du secrétaire général
pour le Soudan et chef de la MINUATS, a
indiqué la mission onusienne dans un com-
muniqué de presse. 
"Je me réjouis d'avance de travailler avec les
autorités de transition et le grand peuple du
Soudan", a déclaré M. Perthes cité par ce
communiqué de presse.   

"Je consacrerai mon énergie à soutenir le
Soudan dans la réalisation de ses objectifs de
transformation démocratique, de paix et de
reprise économique", a-t-il ajouté.   
M. Perthes restera en quarantaine pour sept
jours afin de s'assurer qu'il n'est pas porteur
du COVID-19 avant de débuter son pro-
gramme de réunions avec les autorités na-
tionales, avec ses partenaires et avec ses
collègues, explique le communiqué.   
Le responsable de l'ONU souhaite travailler
avec l'ensemble de la famille de l'ONU et
avec ses partenaires pour favoriser une tran-
sition pacifique du Soudan vers la démocra-
tie, conformément à son mandat issu de la
Résolution 2524 du Conseil de sécurité des
Nations Unies.   

Le président égyptien Abdel-
Fattah Al-Sissi a souligné
mardi l'impératif de parve-

nir à un accord contraignant
entre toutes les parties sur le pro-
jet controversé de Grand barrage
de la renaissance éthiopienne
(GERD), a rapporté la chaîne de
télévision étatique Nile TV.   
"Le fleuve Nil est une source de

coopération et de développe-
ment", a déclaré M. Al-Sissi lors
d'une conférence de presse
conjointe avec le président de la
République démocratique du
Congo, Felix Tshisekedi, en visite.   
De son côté, M. Tshisekedi a dé-
claré qu'il travaillerait dur tout au
long de son mandat en tant que
président de l'Union africaine

pour résoudre les problèmes liés
au GERD par un dialogue entre
l'Egypte, le Soudan et l'Ethiopie
de manière à éviter l'escalade et à
renforcer la coexistence paci-
fique.   
Les deux dirigeants ont également
échangé des vues sur d'autres
questions, et discuté des moyens
de renforcer le partenariat straté-

gique entre l'Egypte et le Congo, a
déclaré la présidence égyptienne
dans un communiqué.   
Ils ont convenu de faire avancer
davantage les relations bilatérales
en activant une commission d'en-
treprise conjointe, en échangeant
des expériences, et en renforçant
la coopération dans le domaine
des ressources en eau.

GRÈCE
Attaques 
à l'explosif contre
un député 
et son épouse

Le gouvernement grec a
condamné les attaques à l'ex-
plosif artisanal mardi à Athènes

ayant visé un député de la droite au
pouvoir et son épouse qui n'ont pas
fait de victimes.
"Ces engins, des bouteilles remplies
d'une substance explosive, ont été
posés sous les deux voitures" ga-
rées devant le domicile du député à
Kifissia, dans la banlieue Nord
d'Athènes, a rapporté l'Agence de
presse grecque, Ana.
L'explosion a endommagé les deux
voitures et une partie du mur de la
résidence du député du parti Nou-
velle-Démocratie, selon la même
source.
"Constantinos Bogdanos, député du
Parlement grec, a subi une double
attaque contre son domicile et sa
voiture", a indiqué le porte-parole du
gouvernement Christos Tarantilis
dans un communiqué. "Les auteurs
seront arrêtés et traduits devant la
justice".
La majorité des partis parlemen-
taires ont condamné cette "attaque".
Les mini-attentats à l'engin artisanal
contre banques, sociétés 
multinationales, diplomates ou dé-
putés, sont fréquents en Grèce et
font rarement de victime. Ils sont
souvent imputés par la police à la
mouvance d'extrême gauche.
Ancien journaliste, Constantinos
Bogdanos a été élu récemment au
Parlement sous la bannière de la
Nouvelle-Démocratie, au pouvoir
depuis un an et demi.

COLOMBIE 
Deux soldats
enlevés par des
dissidents des FARC 

Deux soldats colombiens qui ef-
fectuaient des missions de re-
cherche et de contrôle dans

une zone rurale de la région de Ca-
tatumbo, à la frontière avec le Vene-
zuela, ont été kidnappés par des
dissidents des FARC, ont rapporté
mardi des sources militaires.
Selon la 30e brigade de l'armée, les
deux soldats ont été enlevés dans le
département de Norte de Santan-
der.
Les dissidents des FARC, à qui l'ar-
mée a attribué le double enlève-
ment, sont dirigés par l'ancien
négociateur de paix de l'ancien gué-
rilla Luciano Marin, alias "Ivan Mar-
quez", Hernan Dario Velasquez,
alias "El Paisa" et Seuxis Paucias
Hernandez, alias "Jesus" Santrich".
Ils font partie des vingt anciens
chefs de guérilla qui ont annoncé le
29 août 2019 le retour aux armes.
Dans ce groupe se trouvent égale-
ment Henry Castellanos, alias "Ro-
maña", José Manuel Sierra, alias
"Aldinever", et José Vicente
Lesmes, dit "Walter Mendoza".
Outre les dissidents des FARC,
d'autres groupes armés se disputent
le contrôle territorial de la région,
comme les guérilleros de l'Armée de
libération nationale (ELN), l'Armée
populaire de libération (EPL), consi-
dérée par le gouvernement comme
une bande criminelle, entre autres.
Dans la région, qui s'étend sur
10.089 k2ilomètres carrés, principa-
lement dans la jungle, les groupes
armés se disputent les territoires
cédés par les FARC démobilisées,
qui cherchent à maintenir tous les
liens du trafic de drogue qui vont de
la culture de la coca à l'exportation
de cocaïne. 
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SOUDAN

Le représentant de l'ONU promet
de soutenir la transformation
démocratique 

L'armée  birmane a formé mardi soir unnouveau Conseil d'administration
d'Etat de 11 membres en vertu de la

section 419 de la Constitution, selon une an-
nonce du bureau du commandant en chef des
services de défense.    
Présidé par le général Min Aung Hlaing, le
tout-puissant chef de l'armée birmane, le
conseil est composé de 10 autres membres,
dont le général Soe Win en tant que vice-pré-
sident.  Le nouveau Conseil d'administration

d'Etat a annoncé la nomination du nouveau
procureur général de l'Union, du vérificateur
général de l'Union, du gouverneur de la
Banque centrale, des ministres de l'Union
chargés des ressources naturelles et de la
conservation de l'environnement, de la
construction, des présidents des conseils d'ad-
ministration de six divisions et zones auto-ad-
ministrées – Naga, Danu, Pa'O, Palaung,
Kokang et Wa – du président du Conseil de
Naypyidaw, des présidents des conseils d'ad-

ministration de 12 régions et Etats, à l'exclu-
sion de celles de Yangon et d'Ayeyarwady.   
Le Conseil a par ailleurs démis le procureur
général adjoint de ses fonctions.   
Le même jour, il a approuvé la retraite du lieu-
tenant général de police Aung Win Oo, chef
de la police nationale, tout en transférant le
général de division Soe Tint Naing, ancien
vice-ministre de l'Intérieur, au poste de vice-
ministre du bureau du gouvernement de
l'Union.   

BIRMANIE 

L'armée forme un conseil d'administration d'Etat

ETHIOPIE
30 officiers de police
tués lors des récents
affrontements

Au total, 30 policiers éthiopiens ont été
tués lors des récents affrontements, a
déclaré mercredi le bureau des Nations

Unies pour la coordination des affaires humani-
taires (UNOCHA). Selon l'UNOCHA, ces poli-
ciers ont été tués le mois dernier lors d'une
violente confrontation entre les forces de police
de l'Etat régional Afar, soutenues par les offi-
ciers de la Commission de la police fédérale
éthiopienne, et les milices ethniques soma-
liennes. En outre, 40 membres des forces de
sécurité ont été blessés, sans que l'on sache si
des membres des milices somaliennes ont été
tués, a précisé l'agence onusienne.  
Ces violents affrontements ont éclaté le mois
dernier à propos de la propriété contestée de
trois localités d'Afar, peuplées pour la plupart
par des habitants d'éthnie somalienne. Ces
trois localités ont une très grande importance
économique car elles sont situées le long de
l'autoroute reliant l'Ethiopie enclavée aux ports
du Djibouti voisin.

BARRAGE DU NIL ÉTHIOPIEN   

Le président égyptien 
souligne l'impératif 
d'un accord contraignant 
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L'administration de Joe Biden "consul-
tera nos alliés, nos partenaires, le
Congrès, avant de parvenir au mo-

ment où nous discuterons directement avec
les Iraniens, et où nous serons enclins à une
forme de proposition", a-t-il déclaré lors
d'une conférence de presse. Le nouveau pré-
sident américain veut revenir dans l'accord
de 2015 censé empêcher Téhéran de se
doter de l'arme atomique, dont son prédé-
cesseur Donald Trump a retiré les Etats-
Unis en 2018. Mais il veut que l'Iran
revienne d'abord dans les clous de ses enga-
gements, dont il a commencé à s'affranchir
en riposte aux sanctions américaines réta-
blies depuis trois ans. Les Iraniens ont eux
réclamé que Washington fasse le premier
pas en levant ces sanctions. Le ministre ira-
nien des Affaires étrangères Mohammad
Javad Zarif a suggéré lundi une forme de
"synchronisation" entre les gestes des deux
pays, qui pourraient selon lui être coordon-
nés par l'Union européenne. Ned Price n'a
pas complètement exclu une telle solution
mais il a jugé qu'elle était pour l'instant pré-
maturée. "S'agissant des propositions mises
sur la table, je voudrais revenir à la proposi-

tion que nous avons mis sur la table": "nous
sommes prêts à suivre le chemin de la di-
plomatie si l'Iran respecte à nouveau pleine-
ment ses engagements", a-t-il déclaré. Il a

toutefois estimé que le dossier du nucléaire
iranien était "un défi qui ne peut pas atten-
dre" et que les Etats-Unis doivent "gérer im-
médiatement".

NUCLÉAIRE

Washington juge prématuré
d'évoquer une médiation avec l'Iran

Le Pentagone a annoncé
mardi la suspension des ac-
tivités de 42 commissions

consultatives, où l'ex-président
Donald Trump avait nommé des
dizaines de fidèles dans les tous
derniers jours de son mandat.
Dans une note adressée aux chefs
de services et de commande-
ments, le nouveau ministre de la
Défense Lloyd Austin a annoncé
que 42 commissions consulta-
tives chargées de donner un avis
externe au Pentagone dans divers
domaines, seraient réexaminées
pour déterminer si elles appor-
tent des "bénéfices tangibles" au
ministère. Des centaines d'ex-

perts seront donc remerciés et les
activités des commissions sus-
pendues jusqu'en juin, a-t-il pré-
cisé. La plupart des experts sont
remerciés à compter du 16 fé-
vrier.
Peu après les élections de no-
vembre, l'administration Trump
avait écarté les anciens chefs de
la diplomatie Henry Kissinger et
Madeleine Albright du Defence
Policy Board, chargé d'aider à
élaborer la stratégie de défense
américaine. Ils avaient été rem-
placés par l'ancien élu républi-
cain Newt Gingrich, considéré
comme un faucon, et l'ancien gé-
néral Anthony Tata, devenu

commentateur sur la chaîne Fox
News et surtout connu pour ses
tweets islamophobes. Corey Le-
wandowski et David Bossie, des
responsables de la campagne
électorale de Donald Trump,
avaient été nommés au Defense
Business Board, censé donner un
avis indépendant sur les grands
contrats attribués par le Penta-
gone.
Les experts siégeant à ces com-
missions ne sont pas rémunérés,
mais la fonction est prestigieuse
et elle peut donner accès à des
informations importantes. Même
si M. Austin a souligné vouloir
étudier l'utilité de ces commis-

sions, le Pentagone a fait savoir
qu'il s'agissait d'une réponse aux
dizaines de nominations de der-
nière minutes de l'administration
Trump. "Il est sûr que l'activité
frénétique qui s'est produite dans
la composition de beaucoup de
ces commissions entre novembre
et janvier a profondément in-
quiété le ministre et l'a certaine-
ment aidé à prendre cette
décision", a déclaré le porte-pa-
role du Pentagone, John Kirby.
A l'issue de l'évaluation de ces
commissions, M. Austin déci-
dera du nombre de commissions
qu'il souhaite garder et nommera
de nouveaux experts.

ETATS-UNIS

Le Pentagone purge ses commissions consultatives 
des alliés de Trump

BIRMANIE
Le président 
et la conseillère
d'Etat en détention
jusqu'au 15 février

Le président birman Win Myint et
la conseillère d'Etat Aung San
Suu Kyi seront placés en déten-

tion jusqu'au 15 février, rapportent
hier des médias, citant un responsa-
ble de la Ligue nationale pour la dé-
mocratie (LND). La police poursuit le
chef de l'Etat en vertu de la loi sur la
gestion des catastrophes et la
conseillère d'Etat en vertu de celle
sur les exportations et les importa-
tions, a écrit sur Facebook Kyi Toe,
membre du comité d'information de
la LND.
Les dirigeants de l'armée birmane
ont procédé lundi à un coup d'Etat
militaire et interpellé les principaux
dirigeants du pays, dont le Président
du pays, Win Myint, le chef de la
Ligue nationale pour la démocratie
(NLD) au pouvoir, la dirigeante Aung
San Suu Kyi et d’autres hauts fonc-
tionnaires.

IRAN
L’accord sur
le nucléaire ne peut
être modifié

Le président iranien, Hassan Ro-
hani, a rejeté hier toute modifi-
cation de l'accord sur le

nucléaire iranien en refusant les ap-
pels à élargir les termes de l'accord
et à inclure les pays régionaux.
Le nouveau président américain, Joe
Biden, veut revenir dans l'accord de
2015 censé empêcher Téhéran de
se doter de l'arme atomique, après
que son prédécesseur, Donald
Trump, en a retiré les Etats-Unis en
2018. Voulant que l'Iran revienne
d'abord dans les clous de ses enga-
gements, ce dont Téhéran a com-
mencé à s'affranchir en riposte aux
sanctions américaines rétablies de-
puis trois ans. L'Iran réclame et
exige que Washington fasse le pre-
mier pas en levant les sanctions im-
posées. En décembre, l'Arabie
saoudite, a demandé a être
"consulté" avant toute éventuelle né-
gociation entre les Etats-Unis et
l'Iran à propos du programme nu-
cléaire iranien. "Aucune clause de la
JCPOA ne changera. Sachez-le. Et
personne ne sera ajouté à la
JCPOA", a déclaré Rohani lors d'un
conseil des ministres télévisé, se ré-
férant au nom officiel de l'accord de
Vienne sur le nucléaire iranien. "S'ils
veulent de cet accord, tout le monde
doit s'y conformer.
S'ils ne le font pas, ils peuvent aller
vivre leur vie", a ajouté le responsa-
ble iranien. L'accord nucléaire de
2015 - impliquant les cinq membres
permanents du Conseil de sécurité
de l'ONU: la Grande-Bretagne, la
Chine, la France, la Russie et les
Etats-Unis, auxquels s'ajoute l'Alle-
magne - est resté suspendu à un fil
depuis le retrait des Etats-Unis en
2018. Le ministre iranien des Af-
faires étrangères, Mohammad Javad
Zarif, a cependant demandé lundi à
l'Union européenne de coordonner
un retour synchronisé de Washing-
ton et de Téhéran.
Les Etats-Unis ont toutefois jugé
mardi qu'il était trop tôt pour accep-
ter la proposition iranienne pour re-
mettre sur les rails l'accord sur le
nucléaire iranien.

Les Etats-Unis jugent qu'il est trop tôt pour accepter la proposition de l'Iran que l'Union européenne
intervienne pour remettre sur les rails l'accord sur le nucléaire iranien, a affirmé mardi le porte-
parole du département d'Etat américain Ned Price. 

Brèves

Douze responsables de partis poli-
tiques de l'opposition tchadienne
ont scellé "une alliance électo-

rale" pour présenter un candidat
unique à l'élection présidentielle d'avril
face au sortant Idriss Déby Itno qui
doit être investi samedi par son parti.
"Il ne s'agit ni d'une fusion, ni d'un re-
groupement de partis, ni d'une coali-
tion de partis, mais d'une alliance
électorale dénommée Alliance Victoire.
En adhérant à ce manifeste, chaque
parti signataire renonce à présenter à
titre individuel un candidat à la prési-
dentielle", ont déclaré mardi les douze
signataires, parmi lesquels Saleh Keb-
zabo et Mahamat Ahmat Alabo, deux
ténors de l'opposition.
Saleh Kebzabo était arrivé en
deuxième position de l'élection prési-

dentielle en 2016, recueillant 12,8%
des voix. "L'Alliance Victoire adopte et
élabore un programme commun de
gouvernement, un code de conduite et
définit les critères de désignation du
candidat unique sur une base transpa-
rente et consensuelle", selon le mani-
feste, qui ne donne pas de date pour
le choix de ce candidat commun.
L'adhésion à cette alliance "reste ou-
verte aux partis de l'opposition", selon
le texte. "Après 30 ans d'élections,
tous les acteurs de l'opposition peu-
vent s'accorder à reconnaître que cette
politique de faire cavalier seul dans
une sorte de multitude des partis face
à l'unique et incontournable candidat
du MPS (Mouvement patriotique du
salut, le parti présidentiel, ndlr) depuis
1996 a montré ses limites", a souligné

en conférence de presse le coordina-
teur de cette alliance, Alladoumngar
Tedengarti. "C'est donc en tirant les le-
çons de toutes les expériences que
quelques partis politiques ont décidé
de créer une alliance autour d'un can-
didat unique", a ajouté M. Tedengarti,
président du Mouvement pour le réveil
et la révolution sociale (MRS). Cer-
tains partis n'ont, pour l'heure, pas re-
joint l'alliance, notamment le
mouvement de Laokein Kourayo
Medar, arrivé en troisième position en
2016, tout comme Les Transforma-
teurs de l'opposant Succès Masra.
L'élection présidentielle d'avril sera
suivie par les législatives, fixées en
juillet au 24 octobre 2021, après avoir
été maintes fois repoussées depuis
2015.

PRÉSIDENTIELLE AU TCHAD

12 partis d'opposition s'accordent sur une candidature



Une équipe de chercheurs
américains et australiens
a mis au jour des terriers

géants, véritables écosystèmes
renfermant dans un même trou
des prédateurs et leurs proies, des
insectes et des grenouilles, des
gros et des petits animaux.

Des terriers en forme 
de fusilli géants
Au départ de cette découverte, les
recherches menées par Sean
Doody, écologue à l'université de
Floride du Sud, qui traquait le
varan panopte (Varanus pa-
noptes) pour savoir où ce dernier
pond ses œufs. Malgré son 1,4
mètre de long, ce dernier est me-
nacé par le crapaud buffle (Rhi-
nella marina), une espèce invasive
débarquée en Australie en 1935.
Le chercheur, accompagné de col-
lègues australiens, découvre alors
que les trous dans lesquels le

varan pond ses œufs sont en fait
d'immenses terriers de forme hé-
licoïdale qui s'enfoncent dans le
sol à plus de 4 mètres de profon-
deur.

Plus de 418 grenouilles 
dans un seul trou !
Constitués de plusieurs étages, ces
trous accueillent une commu-
nauté d'animaux particulièrement
riche. « C'est un véritable laby-
rinthe de terriers frais et plus an-
ciens, abritant des geckos, lézards,
serpents, crapauds, mille-pattes,
coléoptères, fourmis et même un
marsupial», décrit Sean Doody
dans son étude parue récemment
dans la revue Ecology. « Un de ces
terriers abritait même 418 gre-
nouilles ! s'étonne le chercheur.
Au total, nous avons trouvé 747
individus de 28 espèces de verté-
brés dans seulement 16 trous [...].
La taille des terriers n'a pas été

mesurée avec précision mais elle
varie de 2 à 120 mètres carrés ».

Une mini-ville souterraine
Ces abris forment une mini-ville
souterraine, que chaque espèce
utilise selon ses besoins. Les gre-
nouilles s'en servent pour hiver-
ner et passer la saison sèche. Les
petits reptiles y trouvent refuge
pour s'abriter de la chaleur dans
la journée et se protéger des pré-
dateurs. D'autres espèces de va-
rans y déposent opportunément
leurs œufs. Curieusement, aucun
mammifère ne semble en re-
vanche y avoir pris ses quartiers,
probablement « en raison de
l'odeur des reptiles », suggère
Sean Doody.

Qui mange qui ?
Mais ce qui étonne le plus, sou-
ligne Sophie Cross, une écologue
de l'université Curtin de Perth (qui

n'a pas participé à l'étude), c'est
l'incroyable diversité des espèces
découvertes dans ces terriers
géants. « Les varans dévorent à peu
près tout ce qu'ils peuvent attraper
ou creuser dans le sol, explique-t-
elle au site Science News. Je suis
surprise que tant d'animaux utili-
sent ces terriers, étant donné qu'un
grand nombre d'entre eux consti-
tuent une proie facile pour un
varan ». Cette étrange cohabitation
est sans doute possible car chaque
espèce occupe le terrier à diffé-
rents moments. Les varans s'en
servent uniquement pendant
quelques semaines, laissant incu-
ber leurs œufs durant toute la sai-
son sèche. Sean Doody, lui, est
préoccupé par la disparition des
varans, victimes des grenouilles
toxiques. « Si les varans meurent et
que leurs terriers se remplissent,
cela met en péril tout l'écosystème
de ces terriers », s'inquiète-t-il.
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MICROCOSME

Découverte des terriers
géants abritant des 
centaines d'animaux
C'est un peu comme le film Microcosmos : Le peuple de l'herbe, puissance dix. Au nord
de l'Australie, des geckos, lézards, scorpions et autres millipèdes grouillent dans le sable
à quelques mètres de profondeur.

Le récit de la création du prix Nobel est à
elle seule une illustration étonnante des
virages que peut prendre l'Histoire. Né

en 1833 à Stockholm, le chimiste et fabricant
d'armes suédois Alfred Nobel ne bénéficie pas,
à son époque, de la même réputation qu'au-
jourd'hui. Dépositaire de plus de 350 brevets,
il est l'inventeur notoire de la dynamite, qui
garantit son succès financier mais certes pas sa
gloire. En 1888, une nécrologie publiée pré-
maturément par un journal français aurait an-

noncé : « Le marchand de la mort est mort. Le
Dr Alfred Nobel, qui fit fortune en trouvant le
moyen de tuer plus de personnes plus rapide-
ment que jamais auparavant, est mort hier. »

Prix Nobel : une nouvelle institution est née
Ces quelques lignes bouleversent profondé-
ment Nobel. Il décide donc deux ans plus
tard de céder la quasi-totalité de sa fortune à
sa mort pour la création d'un fonds récom-
pensant les personnes ayant rendu les plus

grands services à l'humanité. C'est à cette pé-
riode qu'il fixe les cinq catégories du futur
prix Nobel : chimie, littérature, médecine,
paix et physique. D'après Nobel, contraire-
ment à ces autres catégories, les mathéma-
tiques n'offraient pas d'applications
suffisamment pratiques pour justifier la re-
mise d'un prix. Aujourd'hui, son héritage
perdure encore et continue de soutenir les
scientifiques travaillant à un futur toujours
meilleur pour l'humanité.

SCIENCE

L'étonnante histoire de la création du prix Nobel

ESPACE
La Terre vient de
perdre sa mini-lune
artificielle

Le 17 septembre 2020, un téles-
cope chasseur d'astéroïde,
Pan-STARRS 1, débusquait un

petit objet devenu satellite de la
Terre. Une nouvelle mini-lune ? Pas
tout à fait puisque quelques se-
maines plus tard, la Nasa le confir-
mait : il s'agissait d'un propulseur de
la fusée de la mission Surveyor 2,
lancée en 1966 en direction de la
Lune. Les astronomes nous ap-
prennent aujourd'hui qu'après être
passé à une distance relativement
proche de notre Terre -- comprenez
quelque 220.000 kilomètres -- au-
jourd'hui, mardi 2 février 2021, 2020
SO -- comme il a été baptisé -- quit-
tera l'orbite terrestre pour rejoindre,
d'ici au mois de mars, une orbite so-
laire. Grâce au projet de télescope
virtuel, il sera possible à tous les
amateurs de dire au revoir à 2020
SO, ce soir, à partir de minuit -- la
diffusion initialement prévue le 1er
février ayant été reportée pour
cause de ciel nuageux.

GRÂCE À L’IMPLANT
CÉRÉBRAL D’ELON
MUSK
Neuralink : un singe
capable de jouer par
la pensée

Lorsqu'il ne s'agit pas de voi-
tures (Tesla) ou d'espace
(Space X), Elon Musk fait par-

ler de lui avec Neuralink, sa société
qui travaille depuis des années sur
la conception d'une interface cer-
veau-machine, permettant de
contrôler un ordinateur par la pen-
sée. Invité d'un talk show sur les ré-
seaux sociaux aux États-Unis, le
fantasque entrepreneur a révélé
que son implant avait été placé sur
un singe pour... jouer ! « Nous
avons déjà un singe avec une puce
implantée dans le crâne, avec de
minuscules fils, qui peut jouer à des
jeux vidéo par la pensée, et l'une
des choses que nous essayons de
comprendre, c'est de savoir si les
singes peuvent jouer à Pong entre
eux avec la pensée. Ce serait super
cool. » Musk envisage donc de pla-
cer cet implant sur plusieurs singes
pour ainsi voir s'ils peuvent jouer
ensemble. Par la pensée !

Pas de câbles, pas d'infection
Ce qu'on apprend dans cette inter-
view, c'est que l'implant est sans fil
extérieur et il ne faut donc pas
s'imaginer un animal bardé de fils
entourant sa tête. « Il n'a pas l'air
mal à l'aise et il n'a pas l'air bizarre
», poursuit Musk qui assure que
son implant ne laisse aucune trace :
« Vous ne pouvez même pas voir
par où l'implant a été inséré. Tout
juste, voit-on des poils rasés. » Au-
delà de l'aspect esthétique et pra-
tique, cet implant sans fil va
permettre de limiter les risques d'in-
fection. C'est le même qui avait déjà
été implanté en septembre sur un
cochon. Le but est évidemment d'al-
ler plus loin et de l'insérer sur le cer-
veau humain, au départ, pour
redonner la parole ou redonner de
la mobilité aux personnes paraly-
sées... Mais Musk voit plus loin
puisqu'il rêve de télépathie grâce à
l'Intelligence artificielle. Les scienti-
fiques sont beaucoup plus scep-
tiques... 



C'est ce qu'on appelle unmal pour un bien. Alors
que sa tournée de 2020

a été reportée au printemps pro-
chain, Morcheeba a mis son
confinement à profit pour écrire
de nouvelles chansons. Visible-
ment très inspiré, le groupe an-
glais reviendra donc le 14 mai
prochain avec son album
"Blackest Blue". Il fera suite à
"Blaze Away", sorti en 2018 et sur
lequel on retrouvait notamment
un duo avec Benjamin Biolay
("Paris sur Mer"). « Nous vou-
lions juste être un peu plus libres
et voir ce qui allait en sortir parce
que pour nous, ces chansons ou-
vrent la voie et si vous écrivez
une chanson, ça vous dit quoi
faire, plutôt que d'essayer de se
forcer à aller dans un style de
production » confiait Ross God-
frey à la sortie du précédent
disque.
Cette fois-ci, le duo n'a pas voulu
se mettre la pression et a fait les
choses plutôt calmement : «La
pandémie nous a donné le temps
d'écrire des chansons et de pou-
voir avoir le temps de les appri-
voiser (...) Il n'y avait pas

tellement de pressions, nous
avons vraiment pu prendre notre
temps pour trouver les bonnes
chansons». Pour ce dixième
album studio, le groupe Mor-
cheeba a collaboré avec le guita-
riste Duke Garwood, connu pour
son travail avec Mark Lanegan,
ainsi que Brad Barr, le guitariste

des groupes The Slip et The Barr
Brothers. Des titres que le public
français pourra entendre, si la si-
tuation le permet du 13 au 29
mai prochains pour 12 concerts
en France dont un passage à
l'Olympia le 17 mai.
Et pour débuter l'année en
beauté, la voix de Skye Edwards

traverse donc "Sounds of Blue",
premier extrait aérien de ce nou-
vel album "Blackest Blue". Signée
Martin J Pickering, la vidéo de
"Sounds of Blue" voit la chan-
teuse Skye Edwards voguer sur
son bâteau ou apparaître au fond
de l'océan, telle une déesse des
mers. 
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Ed Sheeran : son
album "Divide"
franchit les 10
milliards d'écoutes
sur Spotify

Ed Sheeran continue de faire
trembler les charts. Porté par le
tube "Shape of You", son album

"Divide" vient de dépasser le cap his-
torique des 10 milliards d'écoutes sur
Spotify. Il reste toujours le disque le
plus populaire de la plateforme de
streaming ! Sorti le 3 mars 2017, "Di-
vide" a confirmé le statut incontesté
de popstar mondiale d'Ed Sheeran,
qui a multiplié les tubes et les records
avec ce disque. « Adele est la seule
personne qui a le plus vendu d'al-
bums que moi ces dix dernières an-
nées. Emmené par les singles
"Galway Girl", "Happier", "Perfect" et
surtout le mastodonte "Shape of You"
(5 milliards de vues sur YouTube !),
"Divide" compte aujourd'hui plus de
16 millions de ventes mondiales et
même le titre de septième album le
plus vendu de tous les temps au
Royaume-Uni avec plus de 3,3 mil-
lions de copies arrachées sur le sol
britannique. Et l'immense succès de
l'album grandit de jour en jour puisque
Warner Music confirme que "Divide"
vient de dépasser le cap historique
des 10 milliards d'écoutes sur Spotify.
Ce qui en fait toujours le disque le
plus écouté de tous les temps sur la
plateforme de streaming, loin devant
ceux de Post Malone (8,51 milliards
de streams pour "beerbongs & ben-
tleys") et Dua Lipa (7,8 milliards
d'écoutes pour son album éponyme).
Il faut dire que l'album "Divide" doit
principalement son succès à l'im-
mense carton de la chanson "Shape
of You", le titre le plus écouté de l'his-
toire de Spotify avec 2,7 milliards
d'écoutes. Mais les autres morceaux
de l'album n'ont pas à rougir puisque
le single "Perfect" cumule 1,6 milliard
d'écoutes tandis que "Happier" et
"Galway Girl" en comptent respective-
ment 860 et 900 millions. En ajoutant
les 12 autres morceaux, le cap histo-
rique des 10 milliards d'écoutes est
donc désormais dépassé. 

BTS reçoit 6 prix
aux High 1 Seoul
Music Awards

«BTS est à la tête du succès
mondial de la K-pop», et
que «Dynamite» et «Life

Goes On», qui ont occupé la première
place du palmarès des singles de Bill-
board l'année dernière, sont des
chansons attrayantes combinant plu-
sieurs genres, à savoir la pop, le hip-
hop, le disco et le R&B. En paralléle,
le groupe de K-pop Bangtan Boys
(BTS) a reçu un total de six prix, dont
le grand prix, aux 30e High 1 Seoul
Music Awards. BTS a reçu le grand
prix, le principal prix ainsi que les prix
de la meilleure chanson, du meilleur
album, Whosfandom et de la vague
coréenne lors de l'événement orga-
nisé par le quotidien spécialisé dans
le sport et les arts de spectacle Sports
Seoul. Le boys band a obtenu le
grand prix pour la quatrième année
consécutive. Un total de 12 artistes et
groupes ont reçu le principal prix, dont
Twice, Seventeen, Stray Kids, Kang
Daniel, IZ*ONE, Tomorrow X Together
et NCT 127.  En parallèle, le groupe
de K-pop Bangtan Boys (BTS) figure
parmi les 10 meilleurs groupes de pop
de tous les temps avec les Beatles et
Queen. En plus de BTS, des Beatles
et de Queen, la liste inclut les Su-
prêmes, un trio afro-américain, le
groupe pop suédois ABBA, les Beach
Boys, connu pour son hit «Surfin'
U.S.A.», le groupe de rock britannique
Fleetwood Mac, Sly and the Family
Stone, ayant contribué au développe-
ment du funk et de la musique psy-
chédélique, les Temptations, un
groupe de R&B, et Destiny's Child,
dont la diva de la pop Beyoncé a été
membre.

Doja Cat continue de
cartonner dans le
monde entier. Après

le succès de "Say So", la
chanteuse américaine est en
train de signer un nouveau
tube avec "Streets", qui car-
tonne actuellement aux
Etats-Unis grâce à un chal-
lenge sur TikTok. 
La chanteuse californienne
a rythmé l'année confinée
grâce à son irrésistible tube
"Say So". Numéro un des
charts américains grâce à un
remix avec Nicki Minaj, le
titre funky à souhait et cin-
quième single issu de son
album "Hot Pink" (2019)
cumule à ce jour 682 mil-
lions d'écoutes rien que sur
Spotify, ce qui a permis de
mettre la lumière sur cette
artiste. Si Doja Cat a depuis
multiplié les promotions au
son de "Say So", elle espère
bien ne pas être réduite au
terme de "one-hit wonder".
Et la chanteuse sacrée Révé-
lation internationale de l'an-
née aux NRJ Music Awards
2020 est en train de prouver
au monde qu'elle avait bel et
bien raison puisqu'elle tient
un nouveau tube entre ses
mains avec "Streets".
Avec ses touches urbaines et
sa production signée Blaq

Tuxedo, le morceau
"Streets", lui aussi issu de
l'album "Hot Pink", connaît
un succès inattendu aux
Etats-Unis. La cause ?
Comme pour beaucoup
d'autres tubes de ces der-
nières années, Doja Cat
peut remercier TikTok ! Sur
la plateforme ultra popu-
laire, un challenge est né au-
tour de sa chanson. Les
utilisateurs créent des vi-
déos afin de montrer leurs
coups de coeur sur des célé-
brités, en mettant en fond
sonore un extrait de
"Streets" en version ralentie,
tout en y ajoutant un extrait
vocal de Nicki Minaj.Plus
de 180.000 vidéos ont d'ores
et déjà été créées avec
"Streets" sur TikTok. Résul-

tat, le morceau cartonne sur
Spotify, à raison d'un mil-
lion d'écoutes quotidiennes
rien qu'aux Etats-Unis, pour
un total de 73 millions de
streams sur la plateforme.
"Streets" est même entré à la
91ème place des charts
américains avant de grim-
per à la 39ème marche cette
semaine. Un succès inat-
tendu et surtout étonnant,
au vu de l'univers urbain et
lent du titre, loin d'être tu-
besque à la première écoute.
Alors qu'elle tease actuelle-
ment son prochain projet
"Planet Her", Doja Cat de-
vrait sans aucun doute pro-
fiter de ce succès inattendu
pour dévoiler très prochai-
nement un clip pour
"Streets".

CE SERA COMME UNE
PAGE QUI SE TOURNE
Florent Pagny : bientôt 
la fin de sa carrière 

A60 ans, Florent
Pagny va visiblement
lever le pied. Alors

qu'il sera coach de la sai-
son 10 de "The Voice",
mais aussi de l'édition all
stars, le chanteur pense à
la fin de sa carrière. "Il va
falloir que je réfléchisse à la
manière dont je vais vivre
mon dernier quart" ex-
plique-t-il. Après deux saisons d'absence, Florent
Pagny va faire son grand retour dans "The Voice"
pour la dixième saison du télé-crochet. Rendez-vous
ce samedi 6 février pour le lancement sur TF1 ! Le
coach emblématique est d'ailleurs ravi de retrouver
son fauteuil rouge.  Florent Pagny sera d'ailleurs bien
occupé dans les prochains mois. En effet, en paral-
lèle de "The Voice" saison 10, le coach qui fera son
retour aux Enfoirés prépare actuellement son nouvel
album, qui sera composé et réalisé par Calogero.
Dès le mois de novembre 2021, Florent Pagny partira
en tournée pour ses 60 ans : il sillonnera la France,
la Belgique et la Suisse avec son spectacle sous
forme de best-of qui passera notamment par la Seine
Musicale, aux portes de Paris, du 12 au 19 mars
2022. Mais l'artiste vient de faire des déclarations
troublantes, évoquant la possible fin de sa carrière
dans les années à venir. « Après la version "All Stars"
qui sera enregistrée cette année, je partirai en tour-
née à l'occasion de mes soixante ans. Ce sera
comme une page qui se tourne et je ne sais pas ce
qu'il y aura écrit derrière » explique Florent Pagny,
qui sera en effet coach de la saison All Stars de "The
Voice", diffusée à la rentrée 2021 sur TF1, mais qui
ne reviendra peut-être pas dans l'émission.
En effet, à l'approche de ses 60 printemps, le chan-
teur aspire visiblement à ralentir un peu la cadence. «
A 60 piges, moi qui ai commencé à 15 ans et demi,
avec tout ce que j'ai vécu, il va falloir que je réflé-
chisse à la manière dont je vais vivre mon dernier
quart » explique aujourd'hui Florent Pagny, vivant au-
jourd'hui entre la Patagonie et le Portugal. Il faut dire
que l'artiste a tout de même publié 19 albums studio
au cours de sa carrière et aligné les tubes comme
"Savoir aimer", "Bienvenue chez moi", "Chanter", "Ma
liberté de penser" ou encore "Là où je t'emmènerai"...

CLIP "SOUNDS OF BLUE"

Morcheeba signe un retour
aquatique avant l'album
"Blackest Blue"
Morcheeba reviendra le 14 mai avec son nouvel album "Blackest Blue", écrit pendant le
confinement et la crise sanitaire. 

Doja Cat tient un nouveau tube avec
"Streets" qui cartonne aux USA 



Alison, 59 ans, traîne sa cadette de-
vant les tribunaux car elle estime
avoir été humiliée publiquement

dans son autobiographie sortie l’an der-
nier. La diva y raconte notamment avoir
été droguée par son aînée alors qu’elle
n’avait que 12 ans.
La situation s’envenime encore un peu plus
entre Mariah Carey et sa sœur Alison.
Cette dernière a en effet, décidé d’attaquer
en justice l’interprète de Hero, à hauteur
de 1,25 million de dollars. Elle affirme en
effet souffrir de «détresse émotionnelle»
depuis la publication de e Meaning of
Mariah, l’autobiographie de la diva, sortie
en 2020.
Dans son livre, la chanteuse affirme no-
tamment que sa sœur Alison lui a « donné
du Valium, a essayé de me prostituer et
m’a jeté une tasse de thé bouillant, provo-
quant des brûlures au troisième degré ».
Des allégations fermement démenties par
Alison Carey, qui reproche à sa sœur de
n’avoir par ailleurs aucune preuve de ce
qu’elle avance. Elle assure par ailleurs
qu’elle n’a jamais eu l’occasion de se défen-
dre de ces allégations publiques
Ce n’est pas la première fois qu’Alison
Carey fait parler d’elle, mais jusqu’à pré-
sent, c’était plutôt pour ses écarts de
conduite. Elle a notamment été arrêtée
pour prostitution en 2005, comme le re-
layait le New York Post.
La grande sœur de la star, âgée de 59 ans,
affirme aujourd’hui que si elle a tenté pen-
dant un temps d’arrêter l’alcool, elle aurait
à nouveau des problèmes avec la boisson.
Ce qui ne l’empêche apparemment pas
d’attaquer en justice sa sœur, sans avocat,
puisqu’elle a choisi de se représenter elle-
même. Elle explique avoir contacté les
avocats de sa sœur célèbre
pour tenter de régler l’affaire
à l’amiable, mais n’a reçu au-
cune réponse. 

La sœur de Mariah
Carey réclame à la

star un million 
d’euros pour 

"détresse émotionnelle"

Un prisonnier russe menace de révéler des informations sur
un politicien corrompu. 

Un groupe terroriste connu sous le nom de Omnus est sur le
point de commettre une attaque majeure. 

Ben Whittaker, veuf, fait tout pour mener malgré tout une vie
bien remplie. 

Le nouveau 
stagiaire
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Une étudiante est retrouvée morte, sur une plage de la Côte
d’Azur. 

Un tireur solitaire abat cinq personnes. Des empreintes sont
retrouvées sur les lieux, et le coupable arrêté. 
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Pour sauver sa famille, Kofi Jones est contraint de s'accuser du
meurtre du jeune Baxter. 

En thérapie
20h55

Philippe Dayan recoit chaque semaine dans son cabinet, une
chirurgienne, un couple, une adolescente et un agent de la BRI.



Le premier festival national de la photo-
graphie de Béchar, dont le coup d’envoi a
été donné mardi à la Maison de la cul-

ture "Kadi Mohamed" avec la participation de
28 photographes, constitue un espace pour
mettre en avant la jeune photographie natio-
nale. Ce salon national de la photographie, au-
quel prennent part de jeunes photographes
professionnels et amateurs issus de vingt (20)
wilayas du pays et qui est placé sous le thème
"Patrimoine et beauté de mon pays", vise, en
plus de mettre en exergue les œuvres des par-
ticipants, à promouvoir les différentes facettes
du patrimoine culturel national matériel et im-
matériel et surtout les potentialités touris-
tiques et naturelles du pays, à travers la
photographie en noir et blanc et en couleur",
ont affirmé les responsables de l’association lo-

cale "Media Grooz" pour le cinéma et l’audio-
visuel, principale initiatrice du salon.
"Nous souhaitons à travers cette manifestation
artistique, première du genre à être organisée
dans la région et qui se poursuivra jusqu'à
jeudi prochain, mettre en valeur en valeur le
patrimoine culturel et touristique du pays
dans des concepts de photographies créatives,
qui valorisent le caractère et l’authenticité des
lieux, villages, paysages dont elles ont capturé
les instants", a expliqué Mustapha Jaja, prési-
dent de l’association précitée.
"Ce genre de manifestations est toujours utile
pour les jeunes photographes à la recherche
d’espace pour faire connaître leurs travaux ar-
tistiques, en dépit de l’absence d’un véritable
marché national de la photographie, tant de
professionnels que d’amateurs, ce qui n’encou-
rage nullement les photographes à travers le
pays", a déploré, pour sa part, Mme Benkhelifa
Asma, une participante au salon.

Ce salon, à l’instar de manifestations similaires
initiées à travers le pays, constitue un moyen
de mettre en valeur les travaux des jeunes
photographes, a estimé, de son côté, Abdelka-
der Chekroun, journaliste participant au
salon, qui émet le souhait de que "les médias et
les réseaux sociaux contribuent à mettre en
évidence nos travaux en la matière, dans le but
de contribuer à valoriser le patrimoine culturel
et le potentiel touristique du pays.
En plus de l’exposition des œuvres des partici-
pants, des ateliers de formation dispensés par
des professionnels de l’image sont organisés en
marge du salon sur les différents thèmes
concernant les processus de prises d’images,
leur traitement, développement et présenta-
tion. Des visites touristiques ainsi que des ani-
mations culturelles et artistiques sont prévues
à l’intention des participants, selon les organi-
sateurs.

APS
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"Impressions durables" est
de retour pour sa 11 ème
édition,Cette année sera

un spectacle d'enquête pour l'un
des artistes les plus prolifiques
de l'Algérie Baya Mahieddine,
qui a laissé une impression dura-
ble sur le développement et
l'évolution de l'art moderne dans
le monde arabe. 
Une rétrospective avec plus de 70
œuvres exposées, dont des toiles
provenant de la toute première
exposition tenue par l'artiste à
Paris en 1947, seront accueillies
pour la première fois au Musée
d'Arts de Sharjah, dans une expo-
sition individuelle qui mettra en
valeur le parcours prolifique de
Baya Mahieddine et reviendra sur
ses 60 ans de carrière artistique
qui ont marqué le paysage cultu-
rel algérien et permis le dévelop-
pement de l'art moderne dans le
monde arabe notamment.
Née en 1931 à Bordj El Kiffan
(Alger), Baya Mahieddine, de
son vrai nom Fatma Haddad, a
débuté en modelant des person-
nages et des animaux fantas-
tiques en argile, avant de se voir
encouragée à réaliser des toiles
et inaugurer sa première exposi-
tion à Paris en 1947.

En 1963, elle participe à l'exposi-
tion, "Peintres algériens" organi-
sée pour célébrer le 9e
anniversaire du déclenchement de
la guerre , pour voir ensuite ses
œuvres anciennes exposées par le
Musée d'Alger et ses travaux dés-
ormais visibles à Tizi Ouzou, An-
naba, Paris, Marseille, Bruxelles
et dans le monde arabe.
Considérée comme une des fon-
datrice de l'"Art pictural algérien
moderne", Baya Mahieddine a fait
partie du groupe d'artistes de la
"Génération 1930", composé entre
autres plasticiens de, Mohamed
Aksouh, Abdallah Benanteur, Ab-
delkader Guermaz, Mohamed Is-
siakhem, Souhila Bel Bahar,
Mohamed Khadda et Choukri
Mesli.
Plusieurs œuvres de Baya Ma-
hieddine, disparue en 1998 à
Blida, sont conservées, outre dans
les musées algériens,  à Lausanne
(Suisse) dans la "Collection de
l'art brut", à Doha (Qatar) au
"Museum of Modern Art", à Paris
à l'Institut du monde arabe, ou
encore à Bamako, au Musée na-
tional du Mali.
Il est à noter que la série d'expo-
sitions "Impressions durables"
abritées chaque année par le

musée d'art de Sharjah vise à or-
ganiser des expositions exclu-
sives pour mettre en valeur les
talents d'un artiste dans le
monde arabe et mettre en valeur
sa carrière, comme elle l'a fait a
accueillir la série depuis sa pre-

mière session en 2010,à travers
les œuvres de nombreux artistes
de différents pays du monde
arabe, tels que Adam Hanin, le
Dr Najat Makki, Nour Ali Ras-
hid et Ismail Shamout.

Abeer.B

DÉPENDRA DE L’ÉVOLUTION
DE LA PANDÉMIE
Pas de délocalisation 
du Festival international
du théâtre de Béjaïa

Le Festival international du théâtre de Béjaïa
(FITB) sera maintenu à son lieu de déroule-
ment habituel, en l'occurrence à Béjaïa,

selon son commissaire Slimane Benaissa, qui a
rejeté d’un revers de main, toute idée de son dé-
placement vers d’autres latitudes, notamment
Alger, son lieu de naissance, il y a 12 ans. Dans
un entretien téléphonique, accordé à l’APS, l’au-
teur de "Babor Ghreq" ignore les colporteurs de
cette "rumeur" mais souligne, interrogatif, que
"ceux qui veulent le déplacer, ont peut-être des
raisons politiques". Selon lui, il n’y a aucune rai-
son de le faire, Béjaïa, méritant amplement ce
festival, déclinant, s’il en est besoin, tous les mo-
tifs qui plaident en la faveur de ce choix. Béjaïa,
dira-t-il, "a tous les atouts requis pour abriter ce
festival de façon pérenne", évoquant notamment
son passé civilisationnel, culturel et historique. Il
a cité entre autres atouts, beaucoup d’échange
avec les peuples méditerranéens, l’existence
dans son antre d’une grande université de près
de 45.000 étudiants et d’un tissu industriel, truffé
de cadres et d'ouvriers passionnés de théâtre, et
d’une infrastructure culturelle satisfaisante. "Elle
dispose également d’un beau théâtre, d’une
maison de culture adaptée et d’une cinéma-
thèque qui l’est tout autant ainsi que d’une foule
de salles de conférences. En somme un équipe-
ment professionnel plus que satisfaisant", a-t-il
relevé. Le commissaire du FITB a ajouté qu'"en
soi, la ville de Béjaïa et sa région, offre une belle
image de carte postale pour les troupes théâ-
trales, lesquelles repartent, au bout de leur
voyage, gonflées d’admiration et d’enthou-
siasme". Dans cette déclinaison, M. Benaissa,
n’omet pas de faire l’éloge de la nature accueil-
lante de ses habitants et le cachet éminemment
culturel et artistique de cette ville, qui a enfanté,
dira-t-il, des artistes de réputation mondiale et
qui de surcroit "possède un vrai public pour le
théâtre". Il s'agit d'autant de considérations qui
font que Béjaïa mérite ce festival, en voulant par
ailleurs, pour preuve "le succès" des 10 éditions
passées, dont la dernière en février 2020, qui a
"tenu ses promesses" malgré le contexte, mar-
qué par un budget restreint et l’apparition des
premiers signes de la crise sanitaire, inhérente à
la pandémie de la covid-19. Abordant la pro-
chaine édition, le commissaire du festival, reste
tout mesuré. "Tout dépendra de l’évolution de la
pandémie", a-t-il affirmé. Selon lui, "certes, il y a
la vaccination qui a commencé et qui augure un
retour normal des choses dans le pays, mais
nous dépendons aussi de la situation des pays
des troupes que nous inviterons", a-t-il soutenu
se montrant néanmoins, un tantinet "optimiste".
Retenu malgré lui en France à cause de la
covid-19 et l’absence de mobilité aérienne, Be-
naissa ne désespère pas de regagner le pays
au plus vite.

APS

CLÔTURE DU FESTIVAL
DU FILM DE SUNDANCE
"CODA" remporte 
le premier prix 

CODA, inspiré de «La famille Bélier» a rem-
porté le premier prix au festival de Sun-
dance. Un film qui a suscité une déferlante

d’enthousiasme. CODA, un drame indépendant
adapté de la comédie française La famille Bélier ,
a remporté le premier prix du festival du film de
Sundance mardi, aux États-Unis, tandis que le
musicien Questlove a décroché le prix du docu-
mentaire avec son premier film. Tirant son titre
de l’acronyme qualifiant les enfants d’adultes
sourds, CODA suit une lycéenne (Emilia Jones)
déchirée entre sa passion pour la musique et le
fait de rester à la maison pour aider ses parents
et son frère sourds. Le film, qui a suscité une dé-
ferlante d’enthousiasme en ligne, a été racheté
par Apple au terme d’enchères acharnées entre
distributeurs, qui auraient battu le record de Sun-
dance – 25 millions de dollars. Sian Heder, déjà
connue pour la série Orange is the New Black, et
l’actrice Emilia Jones ont toutes deux appris la
langue des signes pour le film, qui consacre
dans des rôles principaux plusieurs acteurs
sourds connus, dont l’actrice oscarisée Marlee
Matlin (Children of a Lesser God).Le film a égale-
ment remporté le premier prix du public, ainsi
que des prix pour la mise en scène et les ac-
teurs. Le premier film du musicien Questlove,
Summer of Soul (…Or, When The Revolution
Could Not Be Televised), sur le festival « Black
Woodstock » qui a eu lieu à Harlem en 1969, a
remporté les prix du jury et du public pour le meil-
leur documentaire. Le film Hive, sur une femme
se battant pour sa survie dans un Kosovo patriar-
cal déchiré par la guerre, a remporté le prix du
meilleur film dramatique étranger, le prix du meil-
leur documentaire étranger revenant à Flee, un
film d’animation sur un enfant afghan réfugié.
Co-fondé par Robert Redford, le festival se tient
habituellement à Park City, dans les montagnes
de l’Utah, mais les 72 longs-métrages de l’édition
2021 ont été contraints de faire leur première en
ligne en raison de la pandémie de coronavirus.

AFP

Fresque qui préfigure la naissance des
grands magasins qui vont faire florès à
partir du 20e siècle ,  le livre « Au bon-

heur des dames » d’Emile Zola nous raconte
la vie du premier  grand magasin  parisien de
mode ( certains disent que c’est le « Bon Mar-
ché »)…Voyage dans l’univers froufroutant
des tissus…dentelles,  soies, calicots , gui-

pures, organza…dans lequel s’incruste une
histoire sentimentale cousue de fil blanc. 
On sent palpiter le cœur de Paris dans cet an-
cêtre des grands magasins où Zola fit virevol-
ter les Élégantes à la recherche de la dernière
mode. 
Fulgurances du paraître  avec une fièvre
acheteuse jamais connue auparavant et nais-
sance d’un capitalisme qui déjà détruit les pe-
tits commerces et les artisans.  
Émile Zola réussit là l’un de ses romans les

plus impressionnants avec son art du détail ,et
nous indique en précurseur les nouveaux de
consommation. On pourrait presque dire que
la société de consommation débuta avec ce
livre. 
Livre à lire et faire lire…c’est un voyage en
classe émotion
PS : le livre est disponible sur les plate-
formes de lecture gratuite et sur internet. 

El Hadi Farès 

Au bonheur des dames Émile Zola 
LE LIVRE 
DE LA 
SEMAINE 

Une exposition personnelle de la regrettée
plasticienne algérienne, Baya mahieddine, se
tiendra au Sharjah Art Museum aux Emirats,
du 24 février au 31 juillet, et c'est une
première du genre dans toute la région.

28 participants au 1er salon national de la photographie à Béchar

ORGANISÉ PAR SHARJAH ART MUSEUM 

Les œuvres de Baya mahieddine
célébrées dans une exposition
unique en son genre
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Mots croisés grille N° 153

Grille muette N° 153

Horizontalement
1 Traite les fruits.- Idylle.2 Capitale
pour les Burkinabés.- Passé du vert au
rouge.3 Élément de défense.- Victime
d'un intérêt dégressif.- Chinoiserie.4 Dès
lors à combler.- Chauve-souris com-
mune en France.5 Mets en oeuvre.- Spé-
cialiste des feux de conduits.- Demi-
glossine.6 Mots mêlés.- Vêtement tahi-
tien.- Marque l'unicité ou l'itération.7
Plat hanoïen.- Se comportant en piqueur
d'assiettes.8 Pensées.- Point noble.- An-
nonce les lettres.9 Célèbre travesti.-
C'est-à-dire abrégé en latin.- Fausses
notes.10 Ivoire végétal.- Culmine à 8
545 mètres dans l'Himalaya.11 Arrose
Essen.- Peinture exposée en ville.- Pièce
de bois soutenant les tonneaux dans une
cave.- Carte à jouer.12 De mer, ce sont
des môles.- Sans culture.- Voile de réga-
tière.13 Sont incapables.- Partait en fu-
mée.- Grand fumeur.14 N'est donc pas
indemne.- Usure.15 Unité de pression
symbolisée.- Manière de faire.

Verticalement
1 Fabricant de confettis des Lilas.-
Ferme avec les dents.2 Compréhensive.-
Théologien oriental.3 Col de Chine.-
Les manches s'y adaptent toujours
bien.4 Têtes dangereuses.- Enlumi-
nons.5 Dieux domestiques à Rome.-
Condisciple.- Point cardinal.6 Pièces
poétiques.- Couches populaires.- Pour
un caprice.7 C'est un jeu pour le péki-
nois.- Guide les vedettes.- Un peu za-
zou.- Grand singe.8 Fondateur d'Albe la
Longue.- Terre natale d'Henri IV.9 Nous
écartons (nous).- Durent faire place aux
Mormons.10 Éleveurs de belons.11
L'escopette est son ancêtre.- Révélé par
inadvertance.- Capitaine de l'arche.12
Dieu sémite.- Le hobereau et la créce-
relle.- Annonce royale.13 Tête d'imbé-
cile.- Rivière de France.- Titre pos-
thume.- Met la main à la poche.14
Manque de douceur.- Élément d'un cy-
cle.15 Ont leurs prétendants.- Cité en
61.- Sont propriétaires.

Horizontalement
1 Voyage speed.- Sont souvent cou-
lants.2 Minimiser.- Ça fait des lus-
tres.3 Font entrer de l'air.- Code in-
formatique.4 Indication de renvoi.-
Mot d'accord.- Jouerez aux Indiens.5
Style de jazz très rythmé.- Eaux-de-
vie sucrées et flambées.- Sans aucun
motif.6 Cherchera un indicateur.- An-
cien remède à base d'opium.- Dirige
une mine.7 Support de glace.- Pré-
pare des huiles.8 Divise.- Bien pro-
portionnée.- Son nom est blaze.9
Meute.- Siège de Constantinople.10
Restes du temps.- Édité.- Lieux pour
des poissonneries.11 Verdelet, pour
un très jeune.- Reprends la rédac-
tion.- Eu de l'effet.12 Padouan ou Bo-
lonais.- On y trouve le gîte mais pas
le couvert.- Lieu touristique.13 Aspi-
rez.- Figuiers ou érables.14 Place des
étoiles.- D'une manière indigne.15
Claquante.- Saisie.

Verticalement
1 'Tu me fends le coeur'.- Henri Matisse
en fut le maître.2 Épaule.- Être quelque
part (Se).3 Le dernier des sujets.- Un
billot ou une tirelire.- Productrice de
perles.4 Il peut être poule.- Signature.-
Morceau de crêpe.5 A des dents mais ne
mâche pas.- Point de vue.6 Fera les
pompes.- Telle une pilule pour mieux
faire avaler.- Dans l'édito.7 Qui est
donc arrivé.- Arbrisseau ornemental.8
Une petite minute !- Drôle de zèbre.-
Blé jaune.9 Pas valide.- Invita à sa ta-
ble.10 Homme d'étude.- Trouve tou-
jours un emploi.- Mode de division de
la cellule vivante.11 Fabriquai une
bière.- Mot clé.12 Points se situant du
côté de Nice.- Coffre fort.- Capitale to-
golaise.13 Vermoulu.- Vola.- Unité ioni-
sante.14 Font en sorte d'obtenir un bon
classement.- Abracadabrant.15 Temps
du sacre de François 1er et de la bataille
de Pavie.- Exercice d'assoupissement.

Mots Fléchés N° 153
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La première édition de
La question, d'Henri
Alleg fut achevée

d'imprimer le 12 février
1958. Des journaux qui
avaient signalé l'importance
du texte furent saisis. Qua-
tre semaines plus tard, le
jeudi 27 mars 1958 dans
l'après-midi, les hommes du
commissaire divisionnaire
Mathieu, agissant sur com-
mission rogatoire du com-
mandant Giraud, juge
d'instruction auprès du tri-
bunal des forces armées de
Paris, saisirent une partie de
la septième réédition de La

question. Le récit d'Alleg a
été perçu aussitôt comme
emblématique par sa briè-
veté même, son style nu, sa
sécheresse de procès-verbal
qui dénonçait nommément
les tortionnaires sous des
initiales qui ne trompaient
personne. Sa tension interne
de cri maîtrisé a rendu
celui-ci d'autant plus insup-
portable : l'horreur était dite
sur le ton des classiques. La
question fut un météorite
dont l'impact fit tressaillir
des consciences bien au-
delà des « chers professeurs
», des intellectuels et des mi-

litants. A l'instar de J'accuse,
ce livre minuscule a che-
miné longtemps.

La question, Henri Alleg

Extrait : « Tu vas parler !
Tout le monde doit parler ici
! On a fait la guerre en Indo-
chine, ça nous a servi pour
vous connaître. Ici, c'est la
Gestapo ! Tu connais la Ges-
tapo ? Puis, ironique : Tu as
fait des articles sur les tor-
tures, hein, salaud ! Eh bien !
Maintenant, c'est la 10e D.P.
qui les fait sur toi. »

La question

« S'ils se mettent à penser à vous, c'est à votre torture qu'ils

songent aussitôt, les autres, rien qu'à ça. »

Louis-Ferdinand Céline, écrivain
itation C
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La “redjla” est un concept pu-
rement algérien, plus préci-
sément algérois, qui est

difficile à définir. Bien qu’il dérive
du mot « radjel » (homme) on ne
peut pas le traduire par virilité
puisqu’il dépasse le sens de la
force masculine.
Etre « redjla » (mot féminin, un
autre paradoxe), c’est avoir une
éthique, un sens aigu de la jus-
tice, une générosité et un esprit
chevaleresque. Celui qui possède
ces vertus agit toujours avec cou-
rage, mais sans prétention, même
parfois au détriment de ses inté-
rêts. Si on veut prendre un exem-
ple de la littérature mondiale,
Jean Valjean, le personnage de
Victor Hugo dans les Misérables
était un parfait « redjla ». Près de
nous, Larbi Ben M’hidi, Ali La
pointe et d’autres grands hommes
qui peuplent l’histoire de l’Algérie
sont également qualifiables par
cette distinction.
De nos jours, celui qui mérite de
porter ce titre est Walid Nekkiche,
le jeune activiste du Hirak qui
vient d’être remis en liberté mais
non acquitté, après que le procu-
reur de la république a requis
contre lui une peine à perpétuité.
Pourquoi ce jeune homme est «
redjla » ? Parce que, dès sa sortie
de prison, il a eu le courage de
déclarer avoir été victime de tor-
ture et de viol. Dans un pays où
perdre son honneur après une
agression sexuelle est pire que la
mort, Walid Nekkiche s’est im-
molé symboliquement en public
pour dénoncer ses tortionnaires.
Il sait que l’acte qu’il a subi va bri-
ser sa vie et éclabousser toute sa
famille, mais il a décidé de ne pas
se taire et protéger ainsi ses as-
saillants.
Les Algériens gardent en mé-
moire le traumatisme de la torture
infligée par les autorités colo-
niales aux combattants de l’indé-
pendance nationale. Le
témoignage de Walid Nekkiche va
certainement les choquer et aug-
menter leur colère.
Une telle pratique doit être abso-
lument bannie de l’Algérie. Sou-
mettre un citoyen, quelle que soit
son opinion ou même son crime,
à une violence aussi dégradante
ne le déshonore pas. Il réduit
celui qui exerce sur lui une telle
ignominie au rang de monstre ab-
ject. 

M.B

COIN-COIN
de Mohamed Badaoui

LE VILAIN PETIT CANARD

CONSEIL
DE

LECTURE 

Qu’appelle-t-on torture?
Qu’appelle-t-on mauvais
traitements? Quelle est
la différence entre 
la torture et les mauvais
traitements ?

Pour la Convention
des Nations-unies
contre la torture

de 1984 la torture se
base sur trois éléments.
Il s’agit de  « tout acte
par lequel une douleur
ou des souffrances
aigües, physiques ou
mentales, sont inten-
tionnellement infligées
à une personne par un
agent de la fonction pu-
blique ou avec son
consentement, dans le
but d’obtenir des rensei-
gnements ou des «
aveux », de la punir, de
l’intimider ou de faire
pression sur elle ».
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Covid-19 Algérie
275 nouveaux cas durant ces dernières 24h

L’Algérie a enregistré 275 nouveaux cas durant ces dernières 24
heures, a indiqué hier, le ministère de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière, dans un communiqué publié sur sa

page Facebook.
L’Algérie a également enregistré 2 nouveaux cas de décès et 208 cas de
guérison durant la même période, selon le même communiqué qui
précise que 24 personnes se trouvent aux soins intensifs.

Un groupe de travail
conjoint entre le
Conseil supérieur de

la langue arabe (CSLA) et la
Direction générale des forêts
(DGF) a été installé hier à
Alger pour la réalisation d’un

glossaire arabe au profit de la
direction. Cette coopération
vise la "généralisation de la
langue arabe" au sein de la
Direction générale des forêts
à travers un glossaire arabe
des termes de la faune et de
la flore, qui sera prêt dans
quatre mois après des réu-
nions à distance, a précisé le
président du CSLA, Salah Be-
laïd. Ce glossaire, qui s’ajou-
tera à ceux déjà réalisés par
le CSLA avec différents par-
tenaires et ministères, dans le

cadre de la généralisation de
l’emploi de la langue arabe,
"aidera les chercheurs et les
forestiers dans leur travail", a
souligné M. Belaïd. De son
côté, le Directeur général des
forêts, Ali Mahmoudi, s’est
félicité de cette coopération
"première du genre" avec le
CSLA, estimant que ce glos-
saire aidera la DGF dans ses
missions, notamment en ma-
tière de sensibilisation à la
protection de la richesse fo-
restière. 

GÉNÉRALISATION DE LA LANGUE ARABE

Installation d’un groupe de 
travail entre le CSLA et la DGF

CHINE
Près d'un milliard
d'internautes

Le nombre d'internautes en Chine a atteint
989 millions à la fin de l'année dernière,
en hausse de 85,4 millions par rapport à

mars 2020, selon un rapport sur le développe-
ment de l'Internet en Chine publié mercredi. Le
taux d'accessibilité à l'Internet en Chine a aug-
menté de 5,9 points de pourcentage par rap-
port à mars dernier pour atteindre 70,4%,
selon le rapport statistique du Centre d'infor-
mation du réseau Internet de Chine. Un total
de 986 millions de Chinois utilisaient les télé-
phones portables pour accéder à l'Internet, re-
présentant 99,7% des internautes, a indiqué le

rapport. Environ 309 millions, soit 31,3% des
Internautes, vivent dans les régions rurales, en
augmentation de 54,71 millions par rapport à
mars dernier.

MALI
Quatre soldats maliens
tués dans une attaque

Quatre soldats maliens ont été tués hier
dans une attaque contre leur poste
dans le centre du pays, ont indiqué des

responsables sécuritaires. Le poste de Boni,
entre Douentza et Hombori dans la région de
Mopti, a été attaqué vers 06H00 (locales et
GMT) "par des individus lourdement armés à
bord de véhicules blindés", a dit un de ces res-

ponsables. Il a fait état d'un bilan provisoire de
quatre morts et dix blessés, dont deux graves,
dans les rangs de l'armée. Le camp a subi des
dégâts importants et les assaillants ont em-
porté beaucoup de matériel, a-t-il dit.

ASSOCIATION WAHA
DE CONSTANTINE
Plus de 900 cancéreux
accueillis en 2020

Pas moins de 906 cancéreux ont été ac-
cueillis par l’Association Waha d’aide aux
malades du cancer de la wilaya de

Constantine durant l’année 2020 en six mois
d’activités en raison du confinement imposé

par la pandémie de Covid-19, selon les mem-
bres de l'association. Ces malades ont effec-
tué 1.852 visites, à raison de deux (2) visites
par an au siège de l’association, situé dans la
circonscription administrative Ali Mendjeli, a
souligné hier la même source, précisant que
l’association Waha, qui a suspendu ses activi-
tés entre le 20 mars 2020 et le 13 septembre
de la même année, a "néanmoins permis à
ses malades de bénéficier de 1.959 presta-
tions médicales, dont 1.079 analyses médi-
cales et 596 actes d’imageries médicales".
Aussi, afin de poursuivre ses activités, l’asso-
ciation Waha a lancé plusieurs actions de soli-
darité au profit des familles et proches de
malades atteints de cancer et qui luttent quoti-
diennement contre cette lourde pathologie, à
travers la mise en place de "Doukane Waha",
un accompagnement social lancé en octobre
dernier, a-t-on affirmé.

CONSEIL 
DE LA NATION
Séance plénière
jeudi consacrée aux
questions orales

Le Conseil de la Nation
tiendra jeudi une
séance plénière consa-

crée aux questions orales
des sénateurs à des mem-
bres du gouvernement, in-
dique hier un communiqué
de l’institution parlemen-
taire. Les questions sont
destinées aux ministres de
l’Intérieur, des collectivités
locales et de l'aménagement
du territoire, des Finances et
des Ressources en eau,
précise la même source. La
séance plénière sera diffu-
sée en direct sur la page of-
ficielle Facebook du Conseil
de la Nation.

Alger 18 Tizi Ouzou 17
Tiaret 20 Béjaïa 19
Constantine 18 Oran 20

Météo

La Conservation des fo-
rêts de M’sila a procédé
mardi à la mise en terre

de quelque 2.000 arbustes
au niveau du bassin versant
du barrage Soubella localisé
dans la commune de Magra
ont annoncé, hier les ser-
vices de la wilaya. L'opéra-
tion qui s’inscrit dans le
cadre de la campagne natio-
nale de reboisement "Un
arbre pour chaque citoyen" a
connu la plantation des ar-

bustes de diverses espèces
adaptés à la nature de cet
espace forestier dont le ca-
roubier a-t-on détaillé. Elle
est réalisée en participation
avec les différents secteurs
et acteurs dans le domaine
de l’environnement, a souli-
gné la même source, indi-
quant que la campagne de
reboisement se poursuivra
afin de préserver le barrage
de Soubella, réceptionné, il y
a quatre (4) ans.

M’SILA

Mise en terre de 2000 arbustes

Les trafiquants d'êtres hu-
mains ciblent les plus vul-
nérables, comme les

migrants et les personnes sans
emploi, et la récession induite
par la Covid-19 risque d'expo-
ser davantage de personnes au
risque de la traite, alerte le Rap-
port mondial sur la traite des
personnes, présenté mardi par
l'Office des Nations Unies
contre la drogue et le crime
(ONUDC). "Des millions de
femmes, d'enfants et d'hommes

dans le monde entier sont sans
travail, sans école et sans sou-
tien social pendant la crise per-
sistante provoquée par la
Covid-19, ce qui les expose da-
vantage au risque de traite des
êtres humains", a déclaré la Di-
rectrice exécutive de l'ONUDC,
Ghada Waly. "Nous avons be-
soin d'une action ciblée pour
empêcher les trafiquants crimi-
nels de profiter de la pandémie
pour exploiter les personnes
vulnérables", a-t-elle affirmé.

TRAITE DES ÊTRES HUMAINS EN RAISON DE LA COVID-19

Des millions de personnes 
menacées

ÉVOLUTION DU DOSSIER DU SAHARA OCCIDENTAL

Le CPS tiendra prochainement
un sommet

Le Commissaire à la paix
et à la sécurité de
l'Union africaine, Smail

Chergui, a annoncé la tenue
prochaine d’un sommet du
Conseil de paix et de sécu-
rité de l'UA (CPS) pour discu-
ter de l'évolution du dossier
du Sahara occidental, souli-
gnant la nécessité de per-
mettre au peuple sahraoui
d’exercer son droit à l’auto-
détermination. Dans une in-
terview accordée mardi à "la
chaine I" de la radio natio-
nale, M. Chergui a déclaré
que "le retour de la guerre
entre le royaume du Maroc et
la République arabe sah-
raouie démocratique
(RASD), et avec ce qui s'est

passé dans la région de
Guerguerat confirme la fragi-
lité de la situation, et
conforte la nécessité d'agir
pour le retour aux discus-
sions afin de parvenir à une
solution mutuellement satis-
faisante. Une solution garan-
tissant au peuple sahraoui le
droit d’exercer son droit à
l’autodétermination via un ré-
férendum". Par conséquent,
le responsable africain a
ajouté: "Le Conseil de paix et
de sécurité de l'Union afri-
caine tiendra un sommet sur
la question au moment op-
portun, et la Troïka pourrait
se réunir dans les prochains
jours pour trouver des idées
et faire des suggestions".

Les services de la protec-
tion civile de la wilaya de
Médéa ont effectué plus

de 29.000 interventions du-
rant l’année 2020 en sus des
centaines d’actions menées
dans le cadre de la lutte
contre la propagation du co-
ronavirus, a déclaré mer-
credi, le lieutenant-colonel,
Mohamed Chahb El-Ain,
commandant de la protection
civile de Médéa. Outre les
missions classiques assu-
rées par les éléments des
différentes unités de la pro-

tection civile, éparpillées à
travers le territoire de la wi-
laya, portant secours et as-
sistance aux citoyens, ainsi
que l’évacuation sanitaire de
personnes en détresse médi-
cale, les secouristes de la
protection civile ont réalisé,
au cours de l’année 2020,
plus de 1.400 interventions
relatives aux accidents de la
circulation, soit une moyenne
de 116 intervention par mois,
a indiqué le responsable, lors
de la présentation du bilan
annuel de son corps.

PROTECTION CIVILE

29.000 interventions 
en 2020 à Médéa


